


Na foto: Em meados dos anos 1968 em disputa o Time do Madalozzo 
x Time do Esporte Clube Pindó (atual Vera Cruz), da cidade de Cunha 

Porã/SC. Colaboração: Família Comparin.

Editorial
Nesta sexta-feira (23) foi lançado em Maravilha o projeto 

“Oratória nas Escolas” desenvolvido pela JCI. O projeto é desen-
volvido em todas as cidades do Brasil que possuem a organização 
e consiste no estímulo ao estudo e reflexão dos jovens, assim 
como a mobilização da sociedade, sobre temas de preocupação 
mundial, tais como promoção da saúde, igualdade de gênero, 
respeito, autonomia, cidadania, paz, justiça, economia, meio 
ambiente, educação, segurança, entre outros.

Através do desenvolvimento do projeto, jovens estudantes 
poderão formar uma consciência crítica em relação aos temas 
trabalhados e contribuir de forma positiva em suas comunidades 
através da propagação e multiplicação do conhecimento. Além 
disso, o projeto estimula a prática de falar em público, com-
petência necessária para diferenciar-se no mercado de trabalho 
atualmente.

Este ano o concurso de oratória tem como tema “ODM e JCI: 
um mundo melhor é possível!”. Em Maravilha será desenvolvido 
junto as escolas municipais, estaduais e particular com instrução 
de professores e companheiros da JCI. O concurso consiste no 
jovem elaborar um discurso sobre o tema que seja capaz de mul-
tiplicar suas ideias e mobilizar a sociedade onde está inserido. 

Sem dúvida o concurso de oratória nas escolas é uma grande 
oportunidade para os jovens estudantes, para que reflitam sobre 
as responsabilidades e compromissos que nós indivíduos temos 
em relação ao nosso planeta. Também é de extrema importância 
para o próprio crescimento pessoal de cada um, pois além de es-
tudar, pesquisar e desenvolver um conteúdo sobre determinado 
assunto, o aluno estará aprendendo sobre as técnicas para falar 
em público, que auxiliam e muito na vida das pessoas, principal-
mente profissional. Parabéns a JCI pela iniciativa de investir na 
formação de jovens empreendedores!

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
redacao@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Saiba o que os hospitais devem e o que não devem 
exigir antes de um atendimento emergencial 

Quando o consumidor chega a um hospital para realizar um atendimento de emergência, tudo 
o que ele menos espera é ter de preencher formulários e ainda precisar deixar um cheque-caução 
para o hospital, como forma de garantia que todas as despesas serão pagas. Seja na rede pública ou 
privada, nenhum hospital deve se antepor ao socorro médico para resolver questões burocráticas.

  A única exigência que o estabelecimento pode fazer em caso de atendimento de emergência 
é pedir qualquer documento de identificação do paciente ou, caso ele tenha um plano de saúde, a 
carteirinha da operadora.

   Se o hospital fizer parte da rede credenciada de um plano de saúde, a prática é vedada pela 
ANS (Agência Nacional de Saúde), que proíbe depósitos de qualquer natureza, nota promissória ou 
quaisquer outros títulos de crédito, no ato ou anteriormente à prestação de serviço, de acordo com 
o que estabelece a Resolução Normativa 44/2003.   

O consumidor que tiver deixado um cheque-caução para o atendimento pode pedir o ressarci-
mento diretamente para a operadora ou estabelecimento, por meio de uma carta, e-mail ou contato 
telefônico.   

Vale lembrar que, independente do meio que o consumidor utilizar para fazer a reclamação, é 
fundamental que ele guarde o comprovante de envio da carta ou e-mail enviado e anote o número 
do protocolo. Caso encontre dificuldades durante este processo, deve procurar o Procon ou fazer 
uma denúncia à ANS.

Charge

SÁBADO 24 de março de 20122



FRAUDE EM LICITAÇÕES
Empresas catarinenses suspeitas de fraude aos cofres públicos atenderam prefeituras de Santa 

Catarina. Fraude consiste na apresentação de propostas como sendo de diferentes empresas.
As empresas catarinenses Multiban, de Palhoça, na Grande Florianópolis, e Sanicri, de Criciú-

ma, no Sul, são suspeitas de fazer parte de um esquema de fraude aos cofres públicos na locação de 
banheiros químicos em eventos em Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

As irregularidades seriam a atuação em forma de cartel em concorrências públicas e o superfa-
turamento de valores. Houve monitoramento telefônico sobre empresários suspeitos. Conforme o 
Ministério Público, a fraude consiste na apresentação de propostas como sendo de diferentes em-

presas, montando uma competição, quando, na 
verdade, todas as concorrentes ou pertencem ao 
mesmo grupo familiar, ou estão acordadas entre 
si para determinarem os vencedores.

De acordo com o promotor do RS, Ricardo 
Herbstrith, nas cidades onde ocorria a fraude a 
locação de cada banheiro químico custava cerca 
de R$ 55 por dia. Nos municípios onde não ha-
via atuação do cartel, a diária não passava de R$ 
25. Os crimes investigados são de formação de 
quadrilha e de fraude à licitação.

A investigação pretende descobrir também 
a dimensão dos supostos danos aos municípios 
catarinenses. O Ministério Público junto ao 
Tribunal de Contas de SC informou que isso é 
possível com a comparação de contratações pú-
blicas e não públicas feitas nas cidades por essas 
empresas.

FRAUDE EM LICITAÇÕES II
Caso idêntico acontece em muitas Prefeituras da nossa região, porém, não são da mesma 

família, mas sim de “colegas e amigos” do mesmo ramo de atividade.
As licitações estão com as cartas marcadas... Essa prática consiste em entregar para a em-

presa (pretensa ganhadora), as três cartas convites exigidas no processo. E essa se encarrega de 
preencher todas as propostas que são assinadas por amigos de outras comunidades e mesmo 
ramo como se participassem do referido processo. A ganhadora já tem o preço pré-definido em 
conluio com o gestor público. (DETALHE: as empresas que participam do processo, na maioria 
das vezes, não têm qualquer vínculo negocial com o município), é uma manobra para enganar 
cegos. Diz o ditado popular: “o diabo faz a panela, mas não faz a tampa”... com a grande mídia 
não conivente, auxiliando e denunciando, muita gente devolverá os recursos ganhos ilicitamente 
e o dinheiro irá para o seu destino certo. Ninguém ficará impune. 

FRAUDE EM LICITAÇÕES III
A lei diz que podem ser renovados contratos em caráter emergencial a bem do serviço pú-

blico. Isso é um ato justificado. Agora renovar contrato com objetivo de favorecer alguém é 
crime. Não há justificativa aceitável que não se consiga lançar um edital decente e que atenda 
aos comandos da legalidade necessários para o lançamento de uma justa licitação. Os bens de 
um secretário de Estado foram tornados indisponíveis pela prática da falta de uma licitação, e 
essa era emergencial. Imagina as praticadas sem o caráter emergencial. Logo terá muita gente 
devolvendo dinheiro e os gestores com bens indisponíveis...

BANCO 
DO BRASIL 
E CAIXA 
ECONÔMICA 
FEDERAL

O crédito ao consumidor 
foi escolhido pelo BB e CEF 
como foco principal do pacote 
de corte de juros que será anun-
ciado em breve. Cartão, Che-
que especial, crédito direto ao 
consumidor (CDC) e emprés-
timo consignado estão entre as 
operações que ficarão baratas. A 
intenção da equipe econômica 
é usar os financiamentos para 
acelerar o crescimento da eco-
nomia...

CONVITE
Recebemos convite para 

participarmos da assembleia 
geral ordinária da SICOOB 
CREDIAL, que será realizada 
na próxima sexta-feira (30), 
com início previsto para às 14h, 
tendo como sede a Sociedade 
Esportiva e Recreativa Auriver-
de, na cidade de Cunha Porã. 
Nossos órgãos de imprensa es-
tarão presentes, agradecemos a 
distinção...

Agende-se
No próximo sábado (31) es-

taremos com nossos amigos da 
CODAMAICA, promovendo 
a grande feira de produtos ori-
ginários da Receita Federal, que 
foram doados para arrecadar 
fundos. Mercadorias de primei-
ríssima qualidade a preços de 
ocasião. Além de fazer um bom 
negócio, você estará ajudando 
uma causa justa. A Rádio Líder 
e o nosso jornal estão empenha-
dos na sua divulgação. Colabore 
também...

FORMATURAS
Mais cinco turmas de for-

mandos, sendo Pedagogia, 
Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas, Gestão Ambien-
tal, Administração e Ciências 
Contábeis colando grau neste 
sábado (24) pela UNOPAR, 
que tem na administração o 
prezado SILVIO ZANIN. 
Transmitimos aos alunos que 
concluem seus cursos, sucesso 
na carreira e à Universidade 
com toda equipe de professo-
res e dirigentes nossas congra-
tulações...

HOSPITAL
Acontece hoje (24) a assem-

bleia geral ordinária da Socie-
dade Hospitalar de Maravilha, 
no Hospital São José. O início 
será às 13h30 e em segunda 
chamada às 14h, com qualquer 
número de presentes. Consta 
na ordem do dia, prestação de 
contas referente ao exercício de 
2011 e relatório de atividades, e 
no final serão tratados assuntos 
de interesse geral. Importante a 
presença de todos os associados 
e convidados...

LIÇÕES DE 
VIDA

Trate seus empregados com o 
mesmo respeito que dispensa a 
seus clientes...

Bom final de semana...
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AVISO DE CONTRATAÇÃO DE PESSOAL 
TÉCNICO-ADMINISTRATIVO 

EDITAL N. º 007/VR-SMO/12

Fundação Universidade do Oeste de Santa Catarina – Funoesc – Campus de São Miguel do 
Oeste, SC, TORNA PÚBLICO que até as 22 horas do dia 04 de abril de 2012, o Setor de Protocolo 
junto a Secretaria Acadêmica da UNOESC – Campus de São Miguel do Oeste e do Campus Apro-
ximado de Pinhalzinho, estará recebendo as inscrições dos candidatos(as) interessados em participar 
do Processo Seletivo Externo de Pessoal Técnico-Administrativo, para (01) uma vaga de Auxiliar de 
Serviços Gerais I (Campus Aproximado de Pinhalzinho) e (01) uma vaga de Assistente Admi-
nistrativo I (Campus Aproximado de Pinhalzinho) pelo regime celetista. O Edital está disponível 
no site http://www.unoesc.edu.br, e no mural do Campus. Informações serão prestadas/fornecidas 
pelo Setor de Desenvolvimento Humano da Funoesc – Campus de São Miguel do Oeste - SC, fone 
(0xx49) 3631-1019, das 13h às 17h.

Prof. Vitor Carlos D´Agostini
Vice-Reitor de Campus

Desde sexta-feira (23) os catarinenses estão pagando mais caro as taxas do Detran

O Clube de Lions Maravilha esta-
rá promovendo neste sábado (24), o XV 
Jantar do Peixe. O evento beneficente visa 
arrecadar lucros para a campanha da visão 
realizada nas escolas de Maravilha. 

Como cardápio, será servido: dourado 
assado, filé de tilápia, lasanha e acompa-
nhamentos. 

O jantar acontece no Salão Paroquial, às 
20h30, no valor de R$ 25,00. Os ingressos 
estão à venda na Nova Safra Corretora de 
Seguros, Evaline Aviamentos, Fotos Schuh 
e com os demais integrantes do Lions.

Os integrantes do clube, desde já, agra-
decem o comparecimento e a colaboração 
de todos.

XV Jantar do Peixe é hoje
Promoção do Clube Lions Maravilha visa 
arrecadar lucros para a campanha da visão

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

ÚLTIMA

As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor 
e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com até 2500 

caracteres para editora@jornalolider.com.br

Opinião: ARTIGO

Concluímos 2011 com desafios superados e uma série 
de outros para enfrentar. Fomos melhores no momento 
de ultrapassar quantidades e buscar preços adequados. 
Sofremos ao extremo com custos elevados de matérias-
-primas com destaque para o milho e farelo de soja. Fo-
mos atropelados pela valorização da moeda real, o qual 
nos tirou vantagem competitiva mundial. A velocidade 
que o mercado nos impõe para evoluir em competitivida-
de e superar a concorrência mundial é enorme. Portanto, 
em 2012 precisamos pensar diferente e agir em tempo 
hábil.

As estruturas governamentais em geral (federal, esta-
dual e municipal) não acompanham essa agilidade – não 
só no Brasil, mas em qualquer país que adote o modelo 
vigente. Não é por má vontade, mas sim pela imposição 
de um modelo arcaico e ultrapassado. Precisamos de um 
acordo supra-partidário de longo prazo – é o único ca-
minho para tentarmos evoluir e acompanhar o mercado.

Estamos passando do momento, e o Brasil começa a 
ceder e perder oportunidades para países que estão mais 
alinhados com a iniciativa privada. O Governo não con-
segue fazer tudo o que é necessário por falta de estrutura 
e, certamente, por investimentos demandados. É hora de 
avançarmos com um novo modelo. O modelo do compar-
tilhamento é o mais simples e adequado pela conjuntura 
atual.

Certamente um modelo misto, no qual o Governo de-
fine as estratégias de longo prazo com chancela nas ati-
vidades tático-operacionais e operacionalizado por uma 
entidade de interesse público da sociedade civil – pode-
ria ser uma alternativa. O modelo traria a competência 
governamental e aliaria a agilidade da iniciativa privada. 
Isto poderia ser aplicado em todas áreas vitais do País, as 
quais ganhariam em qualidade e reconhecimento de ser-
viços pela comunidade.

Em razão da falta de um Plano Estratégico de longo 
prazo, não avançamos nessa linha. O Brasil precisa defi-
nir, junto com a sociedade, o que quer ser daqui há pelo 
menos 50 anos. Já fazem décadas que o País não tem este 
planejamento. Estamos caminhando pelo “sopro dos ven-
tos” que nos levam a bel prazer por destinos influenciados 
pelo casuísmo. Vivemos por “soluços de Governo a cada 
quatro anos” e cada um define um caminho diferenciado 
– acreditando que é o melhor para o País.

Além de não termos o Plano Master Brasileiro, tam-
bém não temos os chamados “Planos B” – alternativos 
para mudanças conjunturais, sejam domésticas ou mes-
mo mundiais - que certamente acontecem no caminho de 
qualquer planejamento de longo prazo.

A sociedade demanda essa linha de atuação. Precisa-
mos construir esse novo modelo o mais breve possível. 
Com a certeza, neste ano, acordaremos para esta realidade 
e avançaremos com muita atitude.

*Cléver Pirola Ávila, presidente 
da Associação Catarinense de Avicultura

Taxas do Detran foram reajustadas

Todas as taxas do Departamento Esta-
dual de Trânsito de Santa Catarina (De-
tran) foram reajustadas ontem (23) confor-
me a Lei nº 15.711, de 21 de dezembro de 
2011, que altera a Lei nº 7.541, de 1988. 

As portarias nº 62, 63, 64 e 65 também 
entraram em vigor. Assinadas pelo diretor 
Estadual de Trânsito, Vanderlei Rosso, as 
portarias modificam os valores do exame 
de avaliação de aptidão física e mental (mé-
dico), avaliação psicológica e serviços pres-
tados pelos Centros de Formação de Con-
dutores (CFCs) e Despachantes do Estado. 
Os reajustes variam entre 12 e 12,7%.

A nova tabela traz os seguintes reajustes: 
Certificado de Registro de Veículos (CRV) 
de R$ 87,20 para R$ 98,34; exame teórico 
de legislação de trânsito passa de R$ 34,40 
para R$ 38,79; emissões de segunda via da 

Carteira Nacional de Habilitação (CNH) 
de R$ 65,00 para R$ 73,30. Já o exame de 
avaliação de aptidão físico e mental, assim 
como a avaliação psicológica passam de R$ 
42,00 para R$ 47,00. 

As taxas do Detran haviam sido re-
ajustadas em 2010. Entretanto a tabela 
das CFCs foi alterada pela última vez em 
2009. Esses períodos serviram de base para 
os novos cálculos que seguem os padrões 
adotados pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA). A tabela 
completa com as novas taxas e as porta-
rias estão disponíveis no site www.detran.
sc.gov.br, no ícone legislação.

Conforme o Detran todos os processos 
abertos com data anterior a validação da 
lei, ou seja, 23 de março, não sofrerão alte-
rações nos valores.

Debate da construção 
de um novo modelo

*Cléver Pirola Ávila
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O PAÍS DOS ABSURDOS I
Num editorial intitulado “Baixa eficiência”, a Folha de S. Paulo constatou que não 

é exatamente uma novidade o fato de o Congresso brasileiro trabalhar mal. Apresentan-
do argumentos que comprovam o desempenho insatisfatório de nossos parlamentares, 
o jornal mostra que o Governo (Executivo) aprova muito mais projetos de lei que o 
Legislativo, o que decorre principalmente da enorme força que o Executivo acumula 
no presidencialismo brasileiro. A certa altura do editorial, entretanto, a Folha afirma 
que num certo sentido, é bom que os parlamentares não encontrem muito espaço para 
converter suas ideias em lei, pois boa parte dos projetos que tramitam na Câmara vai 
do estapafúrdio ao irrelevante. 

O PAÍS DOS ABSURDOS II
Alguns dos absurdos apresentados por nossos parlamentares e que enfrentaram as 

Câmaras Legislativas para se converterem em lei, gastando tempo e dinheiro público, 
soam ao ridículo, como um Projeto de Lei que propunha que toda empresa com 
mais de 100 empregados ostentasse a bandeira nacional em algum lugar visível 
de sua sede. Um Projeto de Lei que pretendia determinar que os alunos de todas 
as escolas brasileiras, sem 
exceção, iniciassem diariamente 
seu expediente letivo fazendo 
um juramento de fidelidade 
à nação, diante da bandeira. 
Outro, que pretendia a exigência 
de hasteamento diário da 
bandeira nacional em todas 
as praças públicas do país, as 
quais também deveriam ter, 
obrigatoriamente, pelo menos 
um pé de pau-brasil plantado em 
seus jardins. E a vida anda...

ESPERANÇA?
Por votação majoritária, o Plenário do Supremo Tribunal Federal (STF) julgou impro-

cedente a ação mais antiga que estava em tramitação na Corte, protocolada em 17 de ju-
nho de 1959. Trata-se da Ação Cível Originária (ACO) 79, em que o Tribunal convalidou 
a concessão do domínio de uma área de 200 mil hectares pelo Estado de Mato Grosso a 
20 empresas colonizadoras. A Corte aplicou o princípio da segurança jurídica para manter 
a validade da operação, em caráter excepcionalíssimo, pois reconheceu que a operação foi 
ilegal, por ofender o parágrafo 2º do artigo 156 da Constituição Federal de 1946, então 
vigente, que condicionava à prévia autorização do Senado a alienação ou concessão de 
terras públicas com mais de 10 mil hectares. A esperança é, de fato, a última que morre. 
Qual seria a mais antiga agora?

DEFENSORIA 
PÚBLICA EM SC - I

Após a decisão do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) que concedeu um ano para San-
ta Catarina criar a Defensoria Pública, órgão 
este responsável pela defesa jurídica de pesso-
as hipossuficientes economicamente, o que 
atualmente vem sendo feito pela OAB/SC, 
o anteprojeto de iniciativa popular que cria 
o órgão estadual responsável pela assistência 
jurídica gratuita à população de baixa renda 
voltará a tramitar na Assembleia Legislativa. 
De certo é que haverá (novos) gastos para o 
Estado, pois será necessário montar toda a 
estrutura para funcionamento da Defensoria. 

DEFENSORIA 
PÚBLICA EM SC - II

O anteprojeto foi elaborado pelo Movi-
mento pela Criação da Defensoria Pública de 
Santa Catarina. O Estado de SC é o único 
que ainda não criou o órgão de assistência ju-
rídica, dispositivo que está previsto na Cons-
tituição Federal. O STF considerou inconsti-
tucional a atuação da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB) no lugar da Defensoria Pú-
blica, como ocorre atualmente, e concedeu 
prazo de um ano para o Estado regularizar a 
situação.

NINGUÉM SABIA DE NADA I
Os senadores que integram a base de apoio ao Governo e também da oposição cobra-

ram punição para as empresas flagradas oferecendo propina para fraudar licitação de um 
hospital público no Rio de Janeiro, conforme reportagem do programa FANTÁSTICO 
da Rede Globo, veiculada no último domingo. Os parlamentares também defenderam 
a adoção de mecanismos para impedir desvios de recursos públicos nas licitações. Dão a 
impressão que nada sabem a respeito das fraudes em licitações.

NINGUÉM SABIA DE NADA II
Pretendem com isso, os senadores, criar uma comissão parlamentar de inquérito 

(CPI) a fim de investigar as denúncias de corrupção, como se isso resolvesse o problema. 
Não é uma CPI que vai modificar essa situação. Já houve, no passado, CPI sobre esse 
tema e outros, e não se chegou à punição de qualquer culpado. O que precisamos, efe-
tivamente, é punir de forma exemplar aqueles que foram pegos praticando o malfeito. 
Que o Judiciário possa se manifestar urgentemente, que os tribunais de contas possam se 
manifestar e a Controladoria-Geral da União (CGU) tem que estar atenta.

NINGUÉM SABIA DE NADA III
Justiça seja feita, a presidente Dilma Rousseff tem dado demonstrações inequívocas 

de combate aos “malfeitos”, como por exemplo, destituindo imediatamente os “coman-
dantes” dessas irregularidades/crimes. 

PRESTAÇÃO DE 
CONTAS

O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
publicou, em 05 de março, a Resolução nº 
23.376/2012, que trouxe uma série de mu-
danças sobre a arrecadação e os gastos de 
recursos por partidos, candidatos e comitês 
financeiros e, ainda, a respeito da prestação 
de contas nas Eleições 2012. A primeira delas 
é que todos os níveis de direção partidária de-
verão prestar contas de campanha eleitoral e 
abrir conta bancária específica, independen-
temente de arrecadação de gastos de campa-
nha. A segunda modificação é a possibilidade 
da constituição de reserva individual rotativa 
em dinheiro (Fundo de Caixa) por candida-
tos, comitês financeiros e partidos políticos, 
durante todo o período da campanha eleito-
ral de 2012, em valores que variam entre R$ 
5 mil e R$ 50 mil, conforme o número de 
eleitores no município. A terceira mudança é 
a previsão da norma de haver o impedimen-
to de obter certidão de quitação eleitoral ao 
candidato que tiver as suas contas desapro-
vadas. Ademais, na hipótese de desaprovação 
das contas, a resolução prevê a aplicação da 
razoabilidade e da proporcionalidade na fixa-
ção da pena que impõe a suspensão do repas-
se de cotas do Fundo Partidário aos partidos, 
que pode ser de um a doze meses. 
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Infraestrutura tecnológica e liberação de maquinário 
para 27 municípios é articulada pelo governador

A melhoria da infraestrutu-
ra tecnológica de 74 municípios 
da zona rural de Santa Catarina 
foi assunto da audiência que o 
governador Raimundo Colom-
bo e o presidente da Empresa de 
Pesquisa Agropecuária e Extensão 
Rural (Epagri), Luiz Hessmann, 
tiveram com o ministro do Desen-
volvimento Agrário, Pepe Vargas, 
na quarta-feira (21), em Brasília. 
Além de apresentarem projeto da 
Epagri para equipar o campo com 
estações meteorológicas e acesso 
à internet, os catarinenses arti-
cularam a antecipação do crono-
grama de liberação de maquiná-
rio para 27 municípios da região 
Oeste, dentro da segunda etapa 
do Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC 2). Outros 20 
municípios já receberam o equipa-
mento.

Conforme o governador, as es-
tações meteorológicas estão auto-
rizadas pelo Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) e pela Agên-
cia Nacional de Águas (ANA) e 
irão auxiliar na rápida resposta a 
eventos climáticos adversos, como 
a seca. “O projeto é um reforço das 
ações do Governo para melhorar a 
tecnologia e a presença do serviço 
público no campo”, expressou Co-
lombo. Cerca de R$ 7,8 milhões 

Ministro da Agricultura, governador Raimundo Colombo e deputado 
Celso Maldaner discutiram diversas medidas para beneficiar o setor

serão necessários para viabilizar o 
projeto, incluindo contrapartida 
do Estado.  “A seca já não é mais 
um evento extraordinário, e por 
isso vamos exigir políticas públicas 
mais articuladas, medidas mais es-
truturais”, salientou o ministro.

Pepe Vargas elogiou as ações 
já implantadas pelo Governo de 
Santa Catarina, como a união das 
estruturas da Epagri e da Com-
panhia Integrada de Desenvolvi-
mento Agrícola (Cidasc) nos es-
critórios regionais e a equalização 
dos juros para financiamentos de 
agricultores familiares. “Peço au-
torização para levar esse exemplo 
adiante”, finalizou. Participaram 
da reunião o secretário de Articu-
lação Nacional, João Matos; o se-
nador Casildo Maldaner; e os de-

putados federais Celso Maldaner, 
Jorge Boeira e Edinho Bez.

Ministério da Agricultura
No Ministério da Agricultura, 

com o ministro Mendes Ribeiro, 
o deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) defendeu o 
pedido de R$ 6,5 milhões feito 
pelo Governo do Estado para am-
pliar a cobertura do programa de 
distribuição de sementes e mudas 
para agricultores atingidos pela es-
tiagem. O total de municípios em 
situação de emergência em Santa 
Catarina é de 108. Outro pleito 
apresentado foi o suporte para 
agilizar financiamentos do Banco 
do Brasil para agricultura de baixo 
carbono, que emite poucos gases 
causadores do efeito estufa.
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Projeto de Lei

Pedro Uczai propõe novas regras para a 
expedição da carteira de registro profissional

Na hora de solicitar a car-
teira de registro profissional no 
conselho de fiscalização da cate-
goria, os recém formados se de-
param com dois tipos de situa-
ção: há conselhos que aceitam 
as declarações provisórias das 
Instituições de Ensino Superior 
(IES) e emitem carteiras de re-
gistro profissional provisórias, 
alterando para carteiras defini-
tivas quando são apresentados 
os diplomas definitivos. Entre-
tanto, grande parte dos conse-
lhos se recusam adotar esse pro-
cedimento e aceitam somente o 
diploma já registrado.

Para resolver essa situação, 
o deputado federal Pedro Uczai 
(PT/SC) propôs um projeto 
de lei com novas regras para a 
expedição da carteira profis-
sional. Caso seja aprovado, os 
conselhos das categorias deve-
rão expedir o documento de 
forma provisória, com validade 
de 180 dias para os formados 
que apresentarem certificados 
expedidos por IES credenciadas 
no Ministério da Educação. “A 
nossa intenção é garantir aos 
novos profissionais o direito de 
exercerem suas profissões, que 
só é possível quando estão de 
posse das carteiras de registros 
profissional”, declara Uczai.

Atualmente a Lei de Diretri-
zes e Base da Educação (LDB) 
estabelece que somente as uni-

Deputado federal 
Pedro Uczai (PT/SC)

versidades tem competência 
legal para registrar os diplomas 
por elas expedidas. No caso das 
IES, os registros são feitos por 
universidades indicadas pelo 
Conselho Nacional de Educa-
ção, que em muitos casos aca-
ba atrasando a validação dos 
diplomas, e por consequência 
a emissão dos registros profis-
sionais. “A nova lei vai resolver 
esse impasse, já que os conse-
lhos deverão aceitar os certifi-
cados provisórios para emitir, 
provisoriamente as carteiras 
profissionais”, afirma.

 O projeto agora segue para 
tramitação nas comissões da 
Câmara dos Deputados para 
que possa ser apreciado pelo 
plenário da Casa. “Vamos tra-
balhar para que o projeto possa 
tramitar o mais rápido possível 
para que possamos incluir na 
pauta da Câmara”, conclui o 
deputado Pedro Uczai. A Câmara de Vereadores de São 

Miguel da Boa Vista aprovou, até o 
momento, seis indicações.

As indicações nºs 01, 02 e 
03/2012 são de autoria dos verea-
dores Lindomar Bonfanti, Maria 
Juraci de Lara Ongaratto, Márcia 
Beatriz Petter Dassoler e Mau-
ro José Muller. A Indicação nº 
01/2012 trata sobre a sugestão de 
uma rampa para cadeirantes e pes-
soas com dificuldade de locomo-
ção. Pediram também que se colo-
que uma placa e se realize a pintura 
da faixa de ‘Proibido Estacionar’, 
em frente à Unidade de Saúde.

A Indicação nº 02/2012 sugere 
ao prefeito o envio de um Projeto 
de Lei, prevendo o aumento do re-
passe aos estudantes para o valor de 
R$ 200,00 mensais.

A Indicação nº 03/2012 pede 
um estudo para averiguar a possi-
bilidade de doação de semente de 
milho e pastagem aos agricultores 
com bloco de produtor do muni-
cípio.

As indicações nºs 04 e 06/2012 
são de autoria do vereador Gilson 
Miorando. A de nº 04/2012 indi-
ca ao prefeito o repasse de auxílio 
financeiro às associações de água 

das comunidades de Linha Vista 
Alegre e Poço Parado, para amplia-
ção de profundidade e substituição 
da bomba de captação e colocação 
de encanamento e fiação. A Indica-
ção nº 06/2012 indica ao prefeito 
a reforma da escola da Linha Poço 
Parado.

A Indicação nº 05/2012, de au-
toria do vereador Ilvanio Bona Sig-
nor pede que seja realizada a cons-
trução de uma vala para escoamento 
de água na propriedade de Adelar de 
Campos, da Linha 12 de Outubro. 

A próxima sessão será terça-feira 
(27).

Indicações foram aprovadas em sessão

A primeira audiência pública 
sobre segurança deste ano no Es-
tado, que aconteceria na próxima 
semana, dia 29, foi adiada. Se-
gundo o deputado estadual Mau-
rício Eskudlark (PSD), solicitante 
da audiência junto a Comissão de 
Segurança Pública da Assembleia 
Legislativa, a nova data já foi de-
finida: será no dia 11 de abril, às 
19h, no auditório do campus da 
Unoesc de São Miguel do Oeste.

Eskudlark informou que a 
mudança de data aconteceu de-
vido a um choque de eventos da 
Assembleia, que impossibilitaria 
a vinda de alguns parlamentares. 
“Optamos pela troca da data, 
pois sabemos da importância da 
discussão deste tema para a socie-
dade. Quanto maior o número 

de representantes melhor o de-
bate e maior pode ser a cobrança 
das entidades regionais”, afirmou 
o deputado, convocando toda 
a sociedade para participar do 
evento.

 
Chapecó
O deputado lembra que no 

dia 12 de abril, o município de 
Chapecó também receberá uma 
audiência pública sobre seguran-
ça, mas que ainda não existe local 
e horário definido. “O encontro 
em Chapecó vai servir para ana-
lisarmos os resultados do progra-
ma Segurança Máxima, implan-
tado pelo Governo do Estado no 
município no ano passado, além 
de levantar necessidades da área”, 
concluiu Eskudlark.

Audiência de Segurança Pública tem data 
alterada

São Miguel da Boa Vista 
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Eleições chegando: saiba mais sobre 
os prazos

2012 é ano eleitoral. A cada 
dia, a Justiça Eleitoral recebe 
dados atualizados sobre o nú-
mero de eleitores de cada mu-
nicípio. Até esta quinta-feira 
(22), os dados da 58ª Zona, na 
qual Maravilha está inserida, 
eram os seguintes:

Maravilha: 16 locais de vo-
tação; 58 seções; 16471 eleito-
res aptos a votar; 1452 títulos 
cancelados; 133 suspensos.

Flor do Sertão: três locais de 
votação; 08 seções; 1457 aptos; 
102 cancelados; cinco suspen-
sos.

Iraceminha: seis locais de 
votação; 17 seções; 3323 aptos; 
205 cancelados; 20 suspensos.

São Miguel da Boa Vista: 
dois locais de votação; seis se-
ções; 1680 aptos a votar; 135 
cancelados; seis suspensos.

Tigrinhos: dois locais de vo-
tação; oito seções; 1671 aptos a 
votar; 69 cancelados; oito sus-
pensos.

No caso de Maravilha, o 
maior colégio eleitoral é o da 
E.E.B. João XXIII, com 3830 
eleitores. Já a E.E.B. Nossa Se-
nhora da Salete possui 3350 
eleitores.

O juiz eleitoral da Comarca 
de Maravilha, Fabrício Gast, 
explica peculiaridades das pró-
ximas eleições. 

Jornal O Líder – Quan-
to ao calendário, até quando 
deve ser feito o fechamento 
do cadastro eleitoral?

O fechamento do cadastro 
eleitoral deve ser feito até 150 
dias antes do pleito eleitoral. 
Esta data, neste ano, será o 
dia 09 de maio. Então, 09 de 
maio é o prazo para as pessoas 
que não tem título eleitoral fa-
zerem e que também se façam 
as transferências. Isso vale tam-
bém para revisões de títulos.

Jornal O Líder – Quem 
pode encaminhar o título?

Pessoas que completarem 16 
anos até a data da eleição po-
dem se dirigir ao cartório elei-
toral e fazer o seu título. Em 
relação ao primeiro título, eu 
destaco que é necessário ter no 
mínimo 16 anos até a data de 
eleição. A pessoa deve apresen-
tar documento de identificação 
com foto ou certidão de nas-

Juiz eleitoral da Comarca de 
Maravilha, Fabrício Gast

cimento ou casamento, com-
provante de residência, e, para 
os homens, a quitação militar. 
Ressalto que a carteira de moto-
rista não será aceita. Em relação 
à transferência, é necessário o 
eleitor comprovar que mora ou 
trabalha no município há pelo 
menos três meses; comprovar 
que tenha obtido o primeiro 
título ou feito a última transfe-
rência há pelo menos um ano; 
comprovar que está quite com 
a Justiça Eleitoral e apresentar 
documento de identificação 
com foto, comprovante de resi-
dência e título, se tiver. 

Jornal O Líder – Quais as 
atividades que o cartório rea-
liza devido às eleições?

O cartório eleitoral está 
aberto de segunda-feira a sexta-
-feira, até às 19h. Neste perío-
do, a equipe está trabalhando 
em regime de cooperação com 
os municípios da região, que 
inclusive estão disponibilizan-
do ônibus a pedido da própria 
Justiça Eleitoral, para trazer os 
eleitores desses municípios. O 
trabalho permanecerá até o dia 
09 de maio. Eu digo aos eleito-
res que não deixem para a úl-
tima hora, pois poderão haver 
filas e transtornos.

Jornal O Líder – No que se 
refere à propaganda eleitoral, 
há prazos determinados?

Poderia destacar além desse 
prazo, outras datas importantes 
para os eleitores. O fechamen-
to do cadastro eleitoral será no 
dia 09 de maio. Depois, vem a 
realização das convenções par-
tidárias para a escolha dos can-
didatos e coligações. Esse prazo 
é de 10 a 30 de junho. Após, 
há o registro de candidaturas, 
do dia 01 ao dia 05 de julho. E, 
o início da campanha eleitoral, 
autorizada a partir do dia 06 de 
julho.

Temos que agradecer a im-
prensa, o poder judiciário, aos 
funcionários que estão traba-
lhando neste regime intenso e 
também as prefeituras, que dis-
ponibilizaram transporte para 
os eleitores.

Jornal O Líder – E como 
devem proceder as pessoas 
com necessidades especiais?

Para que a Justiça Eleitoral 
possa garantir a acessibilidade 
ao local de votação, a necessi-
dade especial do eleitor deve-
rá ser comunicada no cartório 
eleitoral de sua inscrição. Caso 
a necessidade especial torne im-
possível ou extremamente difí-
cil realizar o alistamento eleito-
ral ou exercer o voto, o próprio 
eleitor, seu representante legal 
ou procurador constituído po-
derão requerer certidão que o 
isentará da obrigação perma-
nentemente.
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Câmara aprova criação de varas do 
trabalho em Chapecó

O plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou na quinta-feira 
(22), em sessão extraordinária, o 
PL 1832/11, que cria quatro varas 
do Trabalho em Santa Catarina 
sendo uma em Palhoça, duas em 
Chapecó e uma em Brusque. A 
proposta também cria quatro 
cargos de juiz do trabalho, 32 de 
analista judiciário e 16 de técnico 
judiciário para Chapecó.

O deputado federal Celso 
Maldaner, relator do projeto na 
comissão de Finanças e Tributação, 
emitiu parecer favorável ao proje-
to e comemorou a aprovação pelo 
plenário. “Atendemos assim a um 
anseio dos trabalhadores que terão 
mais celeridade na análise dos pro-
cessos. A OAB nos informou que 
os processos levam em média oito 
meses para entrarem na pauta de 
audiências. É muito tempo”, dis-
se o deputado. Maldaner também 
ressaltou o trabalho da subseção de 
Chapecó da OAB e do presidente 
Ricardo Cavalli, que se movimen-
taram e são os responsáveis pela 
conquista em Chapecó.

Maldaner frisou também o 
grande número de municípios que 
a subseção de Chapecó atende e, 
por isso, a importância das novas 
estruturas. Ao todo são 28 muni-
cípios: Chapecó, Águas Frias, Bom 
Jesus do Oeste, Caxambu do Sul, 

Deputado Celso Maldaner 
(PMDB-SC) foi o relator do 

projeto na Comissão de 
Finanças e Tributação

Cordilheira Alta, Coronel Freitas, 
Entre Rios, Formosa do Sul, Gua-
tambu, Irati, Jardinópolis, Jupiá, 
Lajeado Grande, Marema, Mo-
delo, Nova Erechim, Nova Itabe-
raba, Novo Horizonte, Planalto 
Alegre, Pinhalzinho, Quilombo, 
Santiago do Sul, Saudades, São 
Lourenço D’Oeste, Serra Alta, Sul 
Brasil, União do Oeste, Xaxim.

Antes de ir a Plenário, o proje-
to foi examinado pelas comissões 
de Trabalho, de Administração 
e Serviço Público; de Finanças 
e Tributação; e de Constituição 
e Justiça e de Cidadania. A pro-
posta segue, agora, para o Senado 
Federal.
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Maravilha
Comissões se reúnem para debater 
projetos

A Comissão de Transportes, 
Comunicações, Obras e Servi-
ços Públicos, formada pelos ve-
readores Doraci Felisiak (PSD), 
Claudir Kuhn (PTB) e Marclei 
Grando (PMDB), esteve reunida 
para tratar sobre o Plano Diretor. 

Já a Comissão de Finanças, 
Orçamentos e Contas do Mu-
nicípio, formada por Kuhn, Fe-

lisiak e Eliana Maria Simionato 
(PT) se reuniu para analisar o 
Projeto 014, que trata sobre a su-
plementação orçamentária para a 
aquisição de área de terra à Asso-
ciação dos Marroeiros (pedreira) 
de Maravilha, além do Projeto 
013, que dispõe sobre o reajuste 
salarial dos servidores públicos 
municipais.

Comissão de Finanças, Orçamentos e 
Contas do Município debateu dois assuntos
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Reunião decidiu pelo fechamento do aeroporto
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Aprimoramentos

Profissionais trabalham a gestão dos salões de beleza
Com o objetivo de aprimorar 

o seu negócio, 23 integrantes do 
Núcleo dos Profissionais da Beleza 
participaram do curso Gestão de 
Salões de Beleza, promovido nesta 
semana, na CDL/Associação Em-
presarial de Maravilha, com apoio 
do Sicredi Alto Uruguai.

Durante 08 horas/aula, o 
consultor empresarial, jornalista, 
escritor e conferencista Miguel 
Boaventura repassou informações 
com o intuito de profissionali-
zar a administração dos salões de 
beleza, trabalhando temas como: 
autoestima pessoal, marketing, 
formação de preços, fidelização de 
clientes e administração do negó-
cio.

O objetivo do curso, segundo 
o instrutor, foi “discutir a gestão 
num setor que não está acostuma-
do a discutir gestão, porque os sa-
lões de beleza são pautados unica-
mente pela técnica, pelos serviços, 
e dão pouca ou nenhuma atenção 
à gestão”.

Boaventura é autor do único 
livro brasileiro que trata sobre a 
gestão dos salões de beleza e re-
conhece a necessidade de profis-

Profissionais aprenderam mais 
sobre a gestão dos salões de beleza

sionalização do setor. “No Brasil, 
existem 1,8 milhão de salões e 
temos um estudo que mostra que 
eles ganham a metade do que po-
deriam ganhar por falta de gestão, 
então, se eles não se profissionali-
zarem, vão continuar tendo meta-
de da lucratividade”, afirma.

Por ter uma metodologia sim-
ples e prática, o curso foi bem 
avaliado pelos participantes. “Foi 
muito produtivo, abriu nossa vi-
são para entendermos como ad-
ministrar as finanças de nossos 
salões, como atender o cliente e 
fidelizá-lo, como tratar nossos 

colaboradores e valorizar os pro-
fissionais que trabalham conosco. 
Além disso, fomos estimulados a 
fazer parcerias, investir em inova-
ções e buscar diferenciais da con-
corrência”, comenta a participan-
te Fabiana Tatiana Land.

Ao final do curso, o gerente 
local do Sicredi Alto Uruguai, 
Rafael Buriol, agradeceu a parce-
ria e parabenizou os profissionais. 
O coordenador do núcleo, Valter 
Waldow, também agradeceu o 
apoio e ressaltou que outros even-
tos como este devem ser promovi-
dos junto à entidade.

O acordo fechado estabelece 
que a quantidade de produto 
exportado para a Argentina vai 
ter uma cota mensal de três mil 
toneladas. A cota é resultado de 
um acordo feito entre os minis-
tros da Agricultura dos dois paí-
ses, em Buenos Aires.

A decisão foi tomada devido 
a um impasse ocorrido no últi-
mo mês, quando a Argentina 
impôs restrições a todas as im-
portações de produtos por causa 

da crise financeira, e o comércio 
de carne suína quase parou. Atu-
almente 75% de toda a carne su-
ína importada pelos argentinos é 
brasileira.

O Ministério da Agricultura 
do Brasil ainda estuda os deta-
lhes do acordo e não definiu a 
data em que a cota de três mil 
toneladas por mês passa a valer. 
No Brasil, de toda a carne suína 
que o país exporta, 9% vai para 
a Argentina.

Santa Catarina 
O Estado é o maior exportador 

de carne suína para a Argentina. 
Segundo números da Associação 
Brasileira da Indústria Produto-
ra e Exportadora de Carne Suína 
(Abipecs), nos dois primeiros me-
ses de 2012, Santa Catarina ex-
portou o volume de 27.502 tone-
ladas de produto, comercializada 
pelo valor de U$ 74.050 mil. O 
segundo maior é o Rio Grande do 
Sul, seguido de Goiás.

Brasil e Argentina fecham acordo sobre exportação de carne 
suína

A partir de 2014, mais de 16 
milhões de contribuintes deve-
rão receber a declaração anual de 
imposto de renda já preenchida 
pela Receita Federal e apenas te-
rão o trabalho de confirmar os 
dados. O próprio fisco vai calcu-
lar o imposto a pagar, ou o valor a 
restituir. “Vamos postar as infor-
mações no ambiente da internet 
e o contribuinte não precisará 
fazer download nem preencher 
qualquer item”, informa o sub-
secretário de Atendimento, Arre-
cadação e Cobranças da Receita 
Federal, Carlos Roberto Occaso.

A medida anunciada no fim 
de 2011 já passou por todas as 
fases de estudos. “É preciso tem-
po para que o contribuinte se 
informe e se interesse pela moda-
lidade”, diz. Serão beneficiados 
os contribuintes que já fazem 

a declaração simplificada, com 
apenas uma fonte pagadora e 
desconto padrão limitado a R$ 
13 mil. Eles representam mais de 
65% da base de 25 milhões de 
declarantes do imposto de renda, 
ou seja, 16.250.000.

A declaração será feita com 
base nas informações da fonte 
pagadora, nas declarações anu-
ais anteriores e nas informações 
que o sistema financeiro presta 
ao fisco sobre as pessoas que têm 
investimento com rendimento. 
O contribuinte que tiver duas 
ou mais fontes de rendimento 
terá que preencher a declaração 
como hoje. Quem encontrar in-
formação incorreta ou um dado 
que precisa ser alterado será 
orientado a baixar o programa e 
preencher a declaração da manei-
ra correta.

Declarações poderão ser feitas com 
um só clique

Comércio de Maravilha planeja 
eventos para o Natal

Integrantes do Núcleo de 
Desenvolvimento Comercial 
e da Comissão de Marketing 
e Eventos da CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha 
se reuniram na quarta-feira 
(21), no auditório da enti-
dade, para discutir sobre os 
eventos alusivos ao Natal a 
serem realizados neste ano. 

Promovida tradicional-
mente entre outubro e dezem-
bro, a campanha de prêmios 
Natal Maravilha deve ocorrer 
em 2012 com uma premia-
ção diferenciada e custos mais 
acessíveis aos empresários. A 
proposta da campanha será 
apresentada e aprovada em 
assembleia de associados no 
mês de abril.

A entidade também plane-

ja iniciar o evento Maravilha 
em Luz, para atrair visitantes 
de outros municípios ofere-
cendo uma programação es-
pecial no mês de dezembro 
com ornamentação natalina 
em diversos pontos da cidade. 
Neste sentido, deve ser enca-
minhado projeto para viabi-
lização de recursos em nível 
federal.

Outro assunto pautado 
pelo núcleo é a definição dos 
horários de atendimento do 
comércio no período de Natal. 
Os nucleados se reunirão na 
próxima semana para elaborar 
a proposta a ser encaminhada 
ao sindicato dos empregados 
(Seceosc) e, posteriormente, 
homologar o acordo junto ao 
Ministério do Trabalho.

Encontro aconteceu na CDL/Associação 
Empresarial de Maravilha

An
ge

la
 B

at
ist

i/C
D

L/
AE

Aeroporto de Chapecó: 75 dias fechado
O aeroporto Serafim Enoss 

Bertaso de Chapecó será fecha-
do para operações de pouso e 
decolagens entre 21 de abril e 
05 de julho devido a obras no 
pavimento. Será feita a remoção 
e restauração da pavimentação, 
além de obras complementares. 
Conforme informações do Clic 
RBS, a expectativa é concluir to-
dos os serviços em 75 dias.

Para o procurador geral do 
município Thiago Etges, a in-
terrupção das operações de voo 
atende as exigências e recomen-

dações da Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac). 

A obra custará em média R$ 

11,6 milhões: R$ 9 milhões do 
Governo do Estado e R$ 2,6 mi-
lhões do município.
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O Governo estuda incentivos 
tributários vinculados a manuten-
ção dos empregos. Com o argu-
mento de manter o nível de desem-
prego a patamares quase históricos, 
quer oferecer alterações no INSS, 

reduzindo os encargos sobre a folha 
para quem manter os empregos. Só 
a iniciativa de aceitar sentar a mesa 
e conversar sobre qualquer tipo de 
flexibilização já é uma vitória. Nos-
sos deputados deveriam aproveitar 

o momento para retomar a discus-
são do histórico pleito do empresá-
rios da reforma tributária. Vamos 
aguardar para ver as novidades. Es-
pero que não dê com a mão direita e 
pegue de volta com a esquerda. 

HUMOR EMPRESARIAL

POUPANÇA
Os economistas dizem que 

uma boa gestão financeira sem-
pre passa por uma regra muito 
simples: gaste menos do que você 
ganha. Mas isso meu pai também 
me fala até hoje, e tenho certeza 

que o vovô também dizia para ele. 
As famílias que poupam, acham o 
rendimento muito baixo. Já ouvi 
falar muito que o rendimento não 
vale à pena. Que se deve poupar, 
fazer sobrar, para o dia em que a 

necessidade vier, mas não que o 
rendimento seja um bom negócio. 
Essa semana voltou à discussão o 
tema do rendimento da poupança. 
Os economistas e entidades em-
presariais dizem que o rendimento 

é muito alto e por isso impede a re-
dução dos juros dos empréstimos, 
quando necessitamos de dinheiro. 
Isso parece com uma frase muito 
conhecida: quando tenho dinhei-
ro para poupar, não ganho juros; 

quando preciso pegar emprestado, 
pago horrores. Como entender 
o descontentamento das famílias 
poupadoras e justificar o interesse 
dos grandes investidores do merca-
do financeiro por ela.

REGRAS
As regras atuais da poupança 

contemplam segurança, rentabi-
lidade e a liquidez. A remunera-
ção não é atrativa quando a taxa 
básica de juros estiver acima de 
9%, no entanto, quando ela ti-
ver abaixo desse índice, a pou-
pança passa a ser atrativa e com 
os melhores rendimentos do 
mercado. Não há dúvidas que as 
regras da poupança devam mu-

dar. Mas precisamos considerar 
que a poupança é da família 
brasileira, pela simplicidade das 
regras, e pelo papel educativo 
que exerce, e assim deverá per-
manecer. As mudanças devem 
acontecer impondo restrições 
aos oportunistas do sistema fi-
nanceiro. Eles não deveriam ter 
acesso à poupança. Ela é da fa-
mília. 

PERDER OU PERDER
Só não posso concordar 

com a opinião da maioria 
dos economistas que estão 
sugerindo resolver os pro-
blemas pelo caminho mais 
fácil: reduzir o rendimento 
da poupança. O problema 
surge porque os grandes e 
mega investidores querem 
aplicar suas fortunas espe-
culativas na poupança para 
ganhar mais. Porque não 
aplicavam antes? Simples: 
por que ganhavam menos, 
“perdiam dinheiro”. Ha-
viam outras alternativas dis-
poníveis a eles que remune-
ram melhor. Então vejamos, 
a família tem como alter-
nativa disponível (que ela 
consiga entender o funcio-

namento e se sente segura), 
a poupança, sendo assim, 
obrigada a ganhar menos, 
“perder dinheiro”. Agora 
com a redução da Selic, será 
que não é hora da poupança 
recuperar o que ele perdeu? 
Quero que o Governo expli-
que porque a família brasi-
leira deve perder sempre! 
Porque ela não tem o mes-
mo direito de ganhar assim 
como os grandes investido-
res fazem. Qual é o incenti-
vo à educação financeira do 
povo brasileiro? E o Gover-
no que no passado carregava 
um discurso contra o siste-
ma financeiro agora está a 
favor e contra a poupança 
da família?

CLASSE MÉDIA
Foi divulgada essa semana a 

pesquisa 2012 sobre a evolução das 
classes sociais no Brasil. A classe 
“C” que em 2005 era de 34% da 
população, passou em 2011 para 
54%. A classe “D” reduziu de 51% 
para 24%. As classes “A” e “B” 
também tiveram um crescimento 

adicionando mais 230 mil pesso-
as a esse grupo. Tivemos também 
uma melhora na educação finan-
ceira e a intenção de compra a vista 
aumentou. A internet atingiu 44% 
das pessoas das quais 27% acessam 
da sua própria casa. Os brasileiros 
que já ouviram falar em sites de 

compras somam 37%. Estamos re-
almente evoluindo a passos largos. 
As empresas de atendimento dire-
to ao consumidor precisam iniciar 
suas experiências comerciais via 
web. A principal utilização da in-
ternet foi a busca de informações. 
Que bom!

Mais RENDIMENTO menos DESEMPREGO 
Em fevereiro tivemos a me-

nor taxa dos últimos 10 anos. 
Que bom! São 5,7% os desem-
pregados. Devemos lembrar 
que esse índice é menor que o 

registrado nos Estados Unidos 
e a maioria dos países da Euro-
pa. Nós na frente dos países de 
primeiro mundo! O rendimento 
médio do trabalhador também é 

o maior desde 2002. O próximo 
passo precisa ser a educação fi-
nanceira e o consumo conscien-
te para evitar a inadimplência. 
Muito bom!

INCENTIVOS
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Jornal O Líder – A Rapa 
Nui possui filiais? Quais? 

Sim, temos uma filial lo-
calizada na Av. Sul Brasil nº 
1048, que é responsável pela 
manufatura (fábrica). A matriz 
pela cadeia de distribuição (es-
toques, vendas, marketing) de 
produtos próprios e de outros 
centros.

Jornal O Líder – Qual o 
público alvo e quais produtos 
a empresa oferece?

Público alvo: crianças, ado-
lescentes, jovens e adultos de 
todas as idades. Oferecemos 
produtos por nós fabricados 
da marca RHA NUY; unifor-
mes escolares, profissionais, 
modinha, bem como marcas 
exclusivas como Brix, Lenis, 
The Toocs, Acordun, Etc, além 
de Modinha, Sulfabril, Bela 
Kibella, Beluá, Senha, Don-
ne, Selene, Lupo, Scala, Kika e 
Kiko e muito mais. 

O empresário e economista 
Zeonir Longo e a empresária e 
administradora Neusa Weber 

são sócios da Rapa Nui Indústria 
e Comércio de Confecções 

LTDA. Em 1986 surgia uma 
pequena Loja (Felina Modas). 
Em meados de 1992, movidos 

pelo empreendedorismo, surgiu a 
industrialização (Confecções do 

Vestuário). Vendida a loja, nasce a 
Rapa Nui. Assim sendo, em 2005 é 
dada partida a um projeto inovador 
e atual, concluído no final de 2009.

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Jornal O Líder – O que o 
cliente mais pede para vocês? 
Para quais locais do Brasil o 
produto de vocês é levado?

Nada muito específico. O 
cliente não pede, exige. Bom 
atendimento, modernidade, 
qualidade e preço, que consi-
deramos normal e procuramos 
sempre estar atentar atentos e 

oferecer o melhor.
O carro chefe, neste caso, é a 

modinha, distribuída, momen-
taneamente em todo o Oeste 
catarinense.  

Jornal O Líder – O que fal-
ta para melhorar ainda mais os 
negócios?

Reforma tributária. Legisla-

ção mais branda para empresas 
optantes ao Simples Nacional 
(carga tributária muito elevada);

Incentivos fiscais, programas 
de desenvolvimento, crescimen-
to, geração de emprego e renda 
(ex. Prodec e Pro-Emprego);

Linhas de créditos subsidia-
das nos moldes do Pronaf;

Que o dinheiro dos PACs 
chegue efetivamente as peque-
nas empresas, de forma simples 
e sem burocracia. 

De nada adianta juros bai-
xos de vez que há muitas tarifas 
e fundos garantidores, registros 
cartorários e vários documentos 
para provar a Idoneidade Em-
presarial (onera os custos).

Jornal O Líder – Quais os 
planos que a empresa tem para 
o futuro?

Em curto e médio prazo 
cautela, apenas concluir o pro-
jeto implantado em 2005, em 
termos de processo produtivo e 

modernização.
Recentemente, por estas 

questões reestruturamos a Loja 
Matriz, no mesmo prédio, em 
sala ao lado. Novos equipamen-
tos de informática, computado-
res, impressoras, software, NFe, 
fibra ótica, ponto eletrônico, 
dentre outros.

A longo prazo temos o firme 
propósito em distribuir nossos 
produtos a outros estados e pa-
íses do Mercosul. Depende de 
políticas internas e externas. Es-
tamos trabalhando em “planos 
de negócios”. 

Jornal O Líder – Na visão 
de vocês, qual o segredo para 
o sucesso?

Não há segredo algum. “Ape-
nas gostar do que se faz” e ter 
projeto estratégico bem elabora-
do, metas e planos de negócios, 
honestidade, seriedade e traba-
lho, muito trabalho, alicerçado 
pela “gestão participativa”.

Zeonir Longo e Neusa Weber

Longo e Neusa com a equipe de funcionários da loja da Rapa Nui Sócios com a equipe da Fábrica
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Durante o programa 
Medicina e Saúde do últi-
mo sábado (17) conversei 
com o Dr. Robson Alexan-
dre Vieira de Souza e o Dr. 
Jener Ferreira Bueno sobre 
a UTI na cidade de Ma-
ravilha, que em 18/03/12 
completou 100 dias de fun-

cionamento. A finalidade 
de nossa conversa foi expor 
alguns dados importantes 
sobre a UTI desde seu his-
tórico inicial até perspecti-
vas futuras. 

Em 2004 foi dado o pri-
meiro passo uma reunião 
envolvendo as entidades 

de classe, representantes da 
comunidade e autoridades 
representativas onde discu-
tiu-se a necessidade de im-
plantação de uma UTI no 
extremo Oeste Catarinen-
se. Foi levantada a cidade 
de Maravilha por sua posi-
ção estratégica e por ter, O 
Hospital São José, situação 
regular em termos de alva-
rás, certificados além de ser 
um Hospital Filantrópico. 

Em 2006 iniciaram os 
estudos de viabilidade, as-
sim como congressos, via-
gens, estágios e cursos em 
São Paulo no Hospital Sírio 
Libanês, Santa Casa de Mi-
sericórdia, Videira e Xanxe-
rê. Neste mesmo ano inicia-
ram as obras de adequação 
concluídas em 2008. 

O ano de 2009 foi mar-
cado pela aquisição de di-
versos aparelhos sempre 
preocupados com as nor-
mas reguladoras e com to-
das as exigências do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Foi 
adquirido 12 respiradores, 
aparelho de ultrassono-
grafia, eletrocardiograma, 
bomba de infusão, marca-
-passo e aparelho de hemo-
diálise. 

A formação da equipe foi 
um desafio onde buscava-se 
um atendimento multidis-
ciplinar, multiprofissional, 
adaptado como o Hospital 
Sírio Libanês de São Paulo. 
A equipe é formada de sete 
médicos plantonistas, um 
médico rotineiro, um dire-
tor técnico, quatro enfer-
meiras, 20 técnicos de en-
fermagem, fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, 
nutricionista e outras espe-
cialidades médicas que dão 
suporte. 

Deve-se lembrar de que 
a UTI de Maravilha está in-

tegrada no Sistema SUS de 
Santa Catarina e pode rece-
ber paciente, conforme sua 
disponibilidade de leitos, 
de todas as cidades de nosso 
Estado.

O Dr. Robson e o Dr. Je-
ner comentam que em 100 
dias tiveram 110 pacientes 
internados com uma média 
de 60% de ocupação dos 
leitos da UTI. Os princi-
pais atendimentos estão 
voltados para pacientes 
cardiológicos e neurológi-
cos. Alem disso pacientes 
clínicos com Doença pul-
monar obstrutiva crôni-
ca (DPOC), pneumonia e 
diabetes. Esses pacientes 
usaram praticamente todos 
os recursos disponíveis na 
UTI e os cuidados foram 
realmente intensivos. Um 
exemplo destes cuidados 
refere-se a enfermagem 
que mudam os pacientes 
de posição a cada 2 horas 
com aplicação na pele de 
gel e óleos importados para 
evitar escarras (feridas na 
pele). 

Salientou-se também os 
ganhos que a UTI trouxe 
para a cidade de Maravilha 
e região. Novos profissio-
nais, com implementação 
do corpo clinico que dupli-
cou, trazendo mais acesso 
médico para a população. 
O Hospital tornou-se refe-
rência na região trazendo 
comodidade e segurança 
aos pacientes e familiares. 
Os transportes para outras 
cidades diminuíram muito, 
levando a uma estabiliza-
ção mais rápida dos doentes 
graves, politraumatizados e 
cardiológicos diminuindo 
a mortalidade. Além disso, 
após a alta os pacientes tem 
segmento pelos próprios 
médicos que o trataram na 

UTI. Na parte profissional 
os integrantes desta equi-
pe multidisciplinar ganha-
ram em aperfeiçoamento 
com busca incessante na 
qualificação com cursos de 
atualização, work shop de 
nutrição, discussão de casos 
clínicos e protocolos de ro-
tina.

A UTI teve como última 
aquisição o Arco Cirúrgico 
que vai atrair novos profis-
sionais, novas especialida-
des como cirurgia vascular, 
urologia e neurologia. O 
Arco Cirúrgico vai melho-
rar e possibilitar novas téc-
nicas cirúrgicas, com menor 
tempo operatório oferecen-
do uma recuperação mais 
rápida principalmente por 
estarmos lidando com pa-
cientes mais graves. 

Como planejamento fu-
turo o Dr. Robson e Dr. Je-
ner salientam a busca pela 
Terapia Nutricional tor-
nando-se referência como 
pólo distribuidor, além da 
capacitação de órgãos e 
transplantes. O primeiro 
passo foi dado com a aqui-
sição do Arco Cirúrgico que 
diagnostica a morte encefá-
lica e que viabiliza a retira-
da de órgãos saudáveis para 
os possíveis transplantes. 

Certamente, se depen-
der da vontade do corpo 
clínico do Hospital e dos 
profissionais da UTI, po-
deremos esperar cada vez 
mais novidades e avanços 
na área da medicina no 
município de Maravilha 
refletindo em qualidade de 
vida para sua população. 

Fica nosso agradeci-
mento pela entrevista e o 
reconhecimento deste belo 
trabalho refletido pelo en-
tusiasmo e satisfação de 
nosso colega Dr. Robson. 

UTI de MARAVILHA
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A população do 
Brasil poderá sa-
ber mais a respei-
to de indicadores 

que avaliam se os municípios 
têm ou não boa gestão. Agora, 
as pessoas poderão acompanhar 
os dados do seu município de-

vido a um estudo feito pela Fe-
deração das Indústrias do Esta-
do do Rio de Janeiro (Firjan), 
criado para avaliar a eficiência 
das prefeituras na gestão do di-
nheiro dos contribuintes.

Os indicadores avaliados 
foram a arrecadação de recur-

sos próprios, a capacidade de 
investir, o peso dos gastos de 
pessoal, a eficiência na admi-
nistração do dinheiro e o custo 
da dívida de longo prazo. Estes 
indicadores têm como base de 
dados às estatísticas oficiais dis-
ponibilizadas anualmente pela 

Secretaria do Tesouro Nacio-
nal, constituídas por informa-
ções orçamentárias e patrimo-
niais prestadas pelos próprios 
municípios.

O resultado dos itens ava-
liados é o Índice Firjan de 
Gestão Fiscal (IFGF), que deu 

uma nota que vai de zero a um 
para cada um dos municípios 
avaliados. Segundo a entidade, 
o índice é a mistura de despe-
sas elevadas com funcionalis-
mo, receita própria reduzida e 
investimentos escassos ou até 
inexistentes. 

Prefeituras catarinenses 
têm boa gestão, diz estudo

Saiba peculiaridades do estudo e como estão classificados os municípios da região

CONCEITOS DA REGIÃO
Os conceitos A, B, C e D se referem às variedades de gestão. A pontuação vai de 0 a 1.
Conceito A (Gestão de Excelência): resultados superiores a 0,8 pontos;
Conceito B (Boa Gestão): resultados compreendidos entre 0,6 e 0,8 pontos; 
Conceito C (Gestão em Dificuldade): resultados compreendidos entre 0,4 e 0,6 pon-

tos;
Conceito D (Gestão Crítica): resultados inferiores a 0,4 pontos.
Apesar de a maioria dos municípios catarinenses terem sido avaliados como boa ges-

tão, a região de Maravilha parece não estar tão bem assim. Exceto Maravilha, todos os 
municípios da região possuem conceito D quando o assunto é receita própria. Veja os 
gráficos a seguir.

SANTA CATARINA
O estudo mostrou que, enquanto 63,5% dos municípios brasileiros estão em situação difícil ou crítica, os catarinenses 

avaliados como excelentes ou bons chegam a 70,5%.
Foram 205 municípios do Estado avaliados com gestão fiscal excelente ou boa, a segunda maior proporção entre os esta-

dos brasileiros.
Dos 500 municípios melhor avaliados, 69 estão em Santa Catarina, proporção superada apenas pelo Rio Grande do Sul. 

O que levou para o alto os municípios catarinenses foi o baixo comprometimento com pagamento de salários, a eficiente 
administração de recursos (sem deixar pagamentos para o ano seguinte, sem lastro) e o grau de investimentos. 
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INDICADORES POR MUNICÍPIO

RANkING NACIONAL
Abaixo, a tabela mostra a posição de cada município nos rankings nacional, estadual e o IFGF.

Tendo como exem-
plo o município de 
Maravilha, pode-se 
perceber que dos 293 
municípios avaliados, 
ocupa a posição 224º. 
No ranking nacional, 
de 4929 municípios, 
conseguiu a posição 
2205º. No Estado, 
28,5% dos municí-
pios possuem Concei-
to C, incluindo Mara-
vilha. 

Mas, nem sem-
pre foi assim. Os da-
dos mostram que em 
2006, Maravilha tinha 
o IFGF em 0,6898 
(Conceito B). Em 

2007, os números ca-
íram para 0,5829 e, 
em 2008 acabaram 
subindo para 0,6241. 
Já em 2009, o índice 
caiu novamente para 
0,4868.

Falando-se em Re-
ceita Própria, o muni-
cípio, de 2006 a 2009, 
ficou no Conceito C. 
Nos quesitos Pessoal, 
Investimentos e Custo 
da Dívida, manteve os 
conceitos A e B. Po-
rém, na Liquidez, em 
2006 estava com Con-
ceito C, caindo para o 
Conceito D de 2007 a 
2009.

MARAVILHA

Fonte: http://www.firjan.org.br/IFGF

Bom Jesus do Oeste

Iraceminha

Romelândia

São Miguel da Boa Vista Serra Alta Tigrinhos

Saltinho Santa Terezinha do Progresso

Maravilha Modelo

Cunha Porã Flor do Sertão
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 Os ovos de chocolate, as 
casquinhas com amendoim, 
as bolachas pintadas e as 
tradicionais cestinhas deco-
radas, hoje são as principais 
características da Páscoa. 
Nesta época cada um faz a 
sua parte para manter viva 
essa tradição de anos.

Cláudia Regina Bruch 
Cervenski, 36 anos, é pro-
fessora, e há quatro anos 
confecciona ovos de páscoa 
como hobby. Iniciou essa 
atividade quando foi resi-
dir em Toledo/PR e como 
naquela época não havia es-
colhas de aula, inicialmente 
ficou sem trabalhar. “Uma 
amiga da igreja em que con-
grego possuía uma fábrica 
artesanal e convidou-me 
para trabalhar com ela. De-
pois disso comecei a fazer 
chocolates para a família e 
alguns amigos”, destaca.

Cláudia também con-
fecciona trufas geladas de 
maneira artesanal, usando um chocolate nobre a base de 
cacau, por isso é mantido gelado. Sobre a receita utilizada, 
diz que é segredo de família. “Eu gosto do que faço, por 
isso o realizo, mas atualmente o faço mais por hobby, para 
algumas pessoas e amigas que conhecem o produto. Mas, 
tenho a minha profissão, amo estar em sala de aula com mi-

nhas crianças. Às vezes penso 
em no futuro fazer em grande 
escala e comercialmente, são 
sonhos e estão somente nas 
mãos de Deus”.

Loni Schindt, de 52 anos, 
trabalha na parte adminis-
trativa da Epagri. Nas horas 
livres, faz artesanatos em casa, 
desde agosto de 2011, começou 
a fazer parte da Associação dos 
Artesãos (Amarap). Loni diz 
que sempre gostou de artesana-
tos e aprendeu através de mate-
rial coletado em revistas, inter-
net e por meio dos cursos que 
a própria Epagri oferece. Esse 
ano começou a confeccionar 
as cestas de Páscoa. 
“Hoje infelizmente 
essa data é muito co-
mercial, não deveria 
ser assim, deveria ser 
para as pessoas fa-
zerem uma reflexão 
bíblica sobre o ver-
dadeiro sentido da 
Páscoa”. 

Loni destaca que pretende crescer mais na 
produção do artesanato, “quando me aposentar 
quero focar intensamente nessa atividade”.

Já Loreci Staudt, 50 anos, trabalha há 20 anos 
na produção das tradicionais casquinha com 
amendoim, em 2011 fez 182 dúzias. “Pinto as 

casquinhas de ovos, com tinta a óleo, preparo o amendoim 
e após embalo”.

Loreci diz que as amigas arrecadam as casquinhas du-
rante o ano, e na época da Páscoa prepara as casquinhas e 
comercializa para as pessoas que conhecem o seu trabalho e 
para alguns supermercados.

Além das casquinhas, Loreci também faz outros artesa-
natos como pintura, crochê, panos de prato, capa de térmi-
ca e porta pratos. “Vivo do meu artesanato e amo o que eu 
faço”, salienta.

Cláudia Cervenski produz ovos trufados de chocolate

Loreci Staudt confecciona casquinhas com amendoim há 20 anos

Isabel Müller/O Líder
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Isabel Müller/O Líder

Páscoa 
comemorada 

com arte 
e dedicação

Fonte: http://multticlique.com.br/blog/?p=26043
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ROMÁRIO, SEMPRE POLÊMICO
Romário, como jogador, foi 

fantástico. Devemos uma conquis-
ta de Copa do Mundo a ele. Na 
vida pessoal, problemático. Quan-
do abria a boca então, pior ainda. 
Sempre polêmico. Só que desta 
vez, a polêmica levantada pelo 
“Baixinho” é séria, grave e digna 
de preocupação. Ainda mais que 
o País chafurda num lamaçal de 
corrupção, com sérias denúncias 
de propina feitas pela imprensa. O 

ex jogador, e hoje Deputado Fede-
ral teceu severas críticas a Lei Geral 
da Copa, e principalmente ao fato 
de que, quando ocorreu a visita do 
presidente da Fifa, Joseph Blatter, 
ao Brasil, se encontrou com todo 
mundo menos com quem tem 
algo a ver com a aprovação da 
mencionada lei. O ex jogador pro-
feriu ainda palavras pesadas contra 
a ex-presidente, e diz o manifesto 
do deputado “o povo tem total ra-

zão de reivindicar e cobrar principal-
mente mais seriedade e responsabili-
dade das pessoas que tem autonomia 
para decidir coisas importantes como 
essa (Copa do Mundo). Outras acu-
sações proferidas pelo deputado 
Romário  afirma que o “governo 
federal está enganando o povo”. 
São críticas pesadíssimas, vindas 
de um nome outrora conceituado 
no esporte, e que hoje começa a ser 
ouvido no meio político.

SUGESTÃO DO LEITOR
Acompanhado da estiagem e 

da escassez de água, um leitor de 
Maravilha fez interessante suges-
tão. Sabemos que em relação ao 
consumo de água, o consumidor 
paga uma taxa mínima em torno 
de R$ 23,00 tributado a consu-
midores que consomem até dez 
metros cúbicos de água por mês. 
A sugestão do leitor é que se co-
brasse de quem gastasse menos 

do que os dez cúbicos ao mês, 
uma tarifa menor do que esta. 
Assim como se elevasse a tarifa 
para os consumidores que con-
sumissem mais, ou que tivessem 
excesso de consumo no mês. Ali-
ás, seria um recálculo do excesso 
para uma tarifação mais elevada. 
Uma maneira de valorizar e esti-
mular os consumidores que cola-
boram na economia de água em 

épocas de escassez, e ao mesmo 
tempo de penalizar quem não 
economiza, ou não se conscien-
tiza acerca da economia. Bem, a 
CASAN é uma empresa que atua 
em todo o estado, e seria irregu-
lar mexer apenas em uma cidade. 
Não haveria como. Mas a ideia é 
boa, e porque não implantá-la, 
se possível fosse a todo o estado? 
Deixamos publicada a sugestão. 

SUGESTÃO II – MORADORES DO BAIRRO 
UNIVERSITÁRIO

Moradores do Bairro Uni-
versitário reclamam de descaso 
em relação a seus pedidos junto 
ao setor competente da Prefei-
tura, relacionado à limpeza de 
terrenos baldios. A reclamação 
dá conta de que vários animais 
peçonhentos e insetos estão pro-
liferando nestas áreas. O teor do 
e-mail do leitor diz que “estão 
aparecendo muitas cobras, (já 
mataram uma coral venenosa e 

uma jararaca), fora aranhas das 
grandes e lagartos”. A prefeitura 
alega que não tem como limpar, 
pois não sabem de quem são os 
terrenos, já que na documenta-
ção da prefeitura aparece como 
se fossem das construtoras e 
seria destas construtoras a res-
ponsabilidade da limpeza. As 
construtoras, por sua vez, dizem 
que o problema é da prefeitura. 
A colocação do leitor, quanto a 

questão da propriedade, é bási-
ca. Segundo o leitor, a prefeitura 
emite carnês de IPTU, portan-
to, na teoria, sabe bem quem são 
os reais proprietários.  O correio 
eletrônico do leitor prossegue 
reclamando da iluminação e da 
falta de lombadas, pois alguns 
veículos fazem lá “pista de corri-
da”, segundo consta. Deixamos 
em aberto para que a adminis-
tração se manifeste neste espaço.

RESPONSABILIDADE DA 
LIMPEZA

É preciso, todavia deixar claro 
que limpeza de lotes é de respon-
sabilidade dos proprietários. A lei 
é clara neste sentido. Portanto, a 

prefeitura pode inclusive autuar 
proprietários de áreas deste gê-
nero que não efetuam limpeza, 
compelindo-os a fazê-la.

MORADORES QUESTIONAM 
ENTREGA DO CORREIO

Ainda do bairro Universi-
tário, os moradores, em de-
corrência da situação ante-
riormente exposta, reclamam 
que os carteiros também es-
tão enfrentando dificuldade 
na entrega dos objetos para 
os destinatários. Segundo in-
formações contidas na recla-
mação enviadas a redação do 
jornal O Líder, os moradores 
já reclamaram na agência lo-
cal dos correios, obtendo em 
contrapartida, a informação de 
que existe pouca mão de obra 

na agência, para entrega de 
correspondências, e por conta 
disso, não há o que fazer. O 
pessoal da agência, segundo 
informação contida no e-mail, 
solicita que os moradores se 
desloquem até a agência para 
retirada de correspondências. 
Bem, entendo que nem todos 
tem disponibilidade de tempo 
para se deslocar até a agência. 
Também aqui deixamos em 
aberto para esclarecimentos, 
por parte da agência local dos 
Correios.

PALESTRAS SOBRE ELEIÇÕES 
2012

Iniciou nesta semana um ci-
clo de palestras sobre as eleições 
municipais deste ano. A primeira 
foi em São Miguel do Oeste, no 
auditório da UNOESC. A ini-
ciativa é do Ministério Público 
de Santa Catarina, com o apoio 
da Procuradoria Regional Eleito-
ral. O promotor de justiça, Pedro 
Roberto Decomain, é sem dúvida 
o cidadão mais entendido de leis 
eleitorais do sul do País, um dos 

expoentes neste assunto em nível 
de Brasil. Já tive oportunidade de 
assisti-lo anos atrás, em São Mi-
guel do Oeste, em uma semana 
jurídica. Este tipo de seminário 
é muito importante. Viveremos 
uma eleição com diferentes mí-
dias, e a mídia eletrônica ainda 
é juridicamente desconhecida da 
maioria. É importante se infor-
mar, estudar, para evitar dissabo-
res em época do pleito. 
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Em dezembro de 
2010, o prefei-
to de Maravi-
lha, Orli Berger, 
anunciava uma 

ordem de serviço para a constru-
ção do Centro Esportivo Mon-
teiro Lobato, no Bairro Bela 
Vista. Em matéria publicada no 
site da Prefeitura de Maravilha, 
a equipe da Administração Mu-
nicipal frisava que o desafio da 
gestão era fazer com que todos 
os bairros de Maravilha tivessem 
as mesmas condições de vida, ci-
tando que a principal reivindica-
ção dos moradores do Bela Vista 
era a construção de um ginásio 
de esportes.

Mais de um ano se passou. A 
obra foi construída. Mas, ainda 
nenhum aluno pode usufruir do 
ginásio. Um maravilhense, que 
não quis ser identificado, expli-
ca que a construção iniciou nos 
primeiros dias de 2011. “Só que 
quando demoliram o ginásio an-
tigo, demoraram de três a quatro 
meses para dar início às obras do 
novo ginásio. O primeiro erro 
foi esse, pois no momento em 
que demoliram, teriam que ini-
ciar logo a construção”. 

Segundo ele, a construção já 
foi paralisada várias vezes. “E, 
além disso, parece que o piso ra-
chou. Porém, o maior problema 
é que os alunos estão há mais de 
um ano sem fazer educação físi-

Obra no Bairro Bela Vista 
perdura por mais de um ano

As pessoas que são con-
sideradas carentes, que pos-
suem uma renda abaixo de 
dois salários mínimos e que 
não tenham bens, imóveis ou 
automóveis têm direito a as-
sessoria jurídica gratuita. Essa 
assessoria inclui atendimento 
criminal, civil, previdenciá-
rio, familiar, entre outros. 

De acordo com o presi-
dente da 18ª Subseção da Or-
dem dos Advogados do Brasil 
(OAB), Antenógenes Perin, as 
pessoas que se encaixam nes-
se padrão podem ir até a sala 
de atendimento da OAB, que 
fica junto ao Fórum de Mara-
vilha, e solicitar esse serviço. 

O horário de atendimento é 
das 13h às 19h em dias úteis. 

Perin explica que a secre-
tária faz a triagem, vê quem 
necessita, que se enquadra 
no perfil de pessoa carente, e 
conforme o credenciamento, 
a área de atuação, e seguindo 
uma ordem cronológica, a se-
cretária designa o advogado. 
“A pessoa não pode escolher o 
advogado”, destaca. 

O advogado que for nome-
ado tem uma determina obri-
gação de aceitar o caso, como 
esclarece Perin. “O advogado 
que é nomeado é obrigado a 
prestar o atendimento, salvo 
se houver algum impedimen-

to. Por exemplo, já aconteceu 
comigo, a pessoa vem aqui, eu 
sou nomeado a fazer a defe-
sa, mas eu tenho um processo 
contra ela, por exemplo, eu 
não posso atuar contra e a fa-
vor”, explica.

Se acaso houver algum 
impedimento a pessoa deve 
retornar na sala da OAB que 
será nomeado um novo advo-
gado. Perin esclarece que se 
algum advogado que for no-
meado recusar o trabalho sem 
um justo motivo à “pessoa 
deve se dirigir ou ao Minis-
tério Público, ou entrar com 
uma representação na OAB 
contra o advogado”. 

Núcleo de Prática Sócio-
Jurídico

Para processos civis tam-
bém existe a possibilidade da 
pessoa procurar auxílio junto 
a Casa da Cidadania, com o 
Núcleo de Prática Sócio-Jurí-
dico. 

O atendimento no Núcleo 
é feito pelos acadêmicos do 
8º, 9º e 10º período do curso 
de Direito da Unoesc e orien-
tados pelo professor coorde-
nador Leonésio Eckert. 

“Na hora que a pessoa 
vem encaminhar a ação ju-
dicial nós preenchemos um 
formulário onde constam to-

dos os dados da pessoa, in-
clusive renda e patrimônio. 
Se for para realizar somente 
um acordo que não precisa de 
homologação judicial não é 
verificada essa questão de ren-
da, de patrimônio”, explica a 
responsável pelo setor Patricia 
Maurer. 

Pessoas que tem dúvidas 
ou precisam informações nes-
sas áreas também podem pro-
curar atendimento no Núcleo. 

Os atendimentos podem 
ser marcados em qualquer dia 
da semana, entretanto, são re-
alizados nas terças-feiras du-
rante o dia e nas quartas-feiras 
de manhã. 

ca em local adequado. Eles têm 
a disciplina nas britas do estacio-
namento, onde há carros e mo-
tos ou em um espaço pequeno, 
na área coberta. O ginásio tam-
bém tem problemas no telhado. 
E a obra continua paralisada”, 
comenta.

Em contato com a diretora 
do Centro Educacional Mon-
teiro Lobato, Neide Graiczyck, 
ficou comprovado que os alunos 

fazem educação física no pátio 
da escola “ou na área coberta”.

De acordo com a equipe da 
Secretaria de Educação, acon-
teceram problemas na obra. “A 
empresa que está realizando a 
construção fez algumas coisas 
que não estavam no projeto, en-
tão, acabou cedendo uma parte 
do piso do ginásio. A empresa 
já está sendo cobrada para fazer 
os reparos cabíveis”. A secretária 

de Educação, Claudete Livinalli, 
disse que a empresa se compro-
meteu de na segunda-feira (26) 
demolir a parte em que o pro-
blema aconteceu e reconstruí-la. 
“Teremos também uma reunião 
com a empresa, onde vamos de-
cidir se a notificamos ou se ela 
vai resolver o problema”, escla-
rece a secretária.

A obra está sendo feita com 
recursos próprios que somam 

mais de R$ 500 mil, conforme 
matéria publicada no site da 
Prefeitura de Maravilha.

A empresa construtora, Kasa 
Empreendimentos Imobiliários, 
por meio do empresário Jeovany  
Folle admitiu que uma laje ce-
deu. “Mas isso já está sendo re-
parado e a laje será substituída”. 
Segundo ele, a previsão é de que 
a obra seja entregue à comuni-
dade daqui a quatro semanas.

Ginásio continua fechado para o término das obras
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Assessoria jurídica é oferecida para pessoas com baixa renda 
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É tema de grande repercussão na comunidade regional as deficiências 
da infraestrutura em certos setores, especialmente nas áreas de energia 
elétrica e de abastecimento de água, que não se restringe ao consumo do-
méstico, mas também ao consumo industrial.

Já se escuta de alguns empresários que, persistindo essa deficiência, 
os novos investimentos econômicos no setor produtivo sofrerão reduções 
drásticas, pois, segundo alguns, até mesmo a simples expansão do parque 
fabril existente já estaria comprometida.

Daí vem o alerta e a convocação para a mobilização das autoridades e 
lideranças públicas e políticas, que o tema seja enfrentado com a urgência 
que merece que os novos investimentos na ampliação dos setores deficitá-
rios sejam realizados.

São muitos os exemplos onde a comunidade local e regional, através da 
mobilização e da cobrança das ações governamentais, encontrou solução 
para problemas emergenciais. O assunto também merece imediata refle-
xão e a promoção das ações necessárias, por isso, fica o alerta e a convoca-
ção da comunidade.

Os inimigos da fiscalização rodoviária
Quem trafegou nos últimos dias pela 

BR 282, nos trechos que ligam Maravi-
lha aos municípios mais próximos, teve a 
oportunidade de constatar a atuação dos 
agentes da Polícia Rodoviária Federal em 
prol da segurança nas estradas, através do 
controle de velocidade dos veículos, da 
regularidade na documentação e na ob-
servância às demais normas legais.

O registro é merecedor pela impor-
tância dessa atuação dos agentes, o que 
tem acontecido com frequência e cujos 
resultados são positivos.

Mas ao mesmo tempo em que os 
agentes desenvolvem sua atividade, é 
possível constatar uma ação negativa pro-
vocada pelos próprios motoristas, que 
através do sinal de luz buscam avisar os 
demais motoristas que trafegam em dire-
ção ao ponto de fiscalização.

E, diga-se de passagem, em alguns 
momentos os alertas de sinais de luzes 
aconteciam com tal intensidade que dava 
impressão de que se tratava de alguma 
ocorrência grave na pista.

É voz corrente que a população cla-
ma por mais segurança nas vias rodovi-

árias, essencialmente pelo alto índice de 
acidentes, os quais na maioria das vezes 
estão ligados ao excesso de velocidade, 
ligados à condução imprudente nas ul-
trapassagens, ligados a situação de em-
briagues dos condutores, e também pelas 
péssimas condições de conservação dos 
veículos.

Acionando os sinais de luzes como 
medida de alerta e de aviso da existência 
de fiscalização, os próprios usuários estão 
contribuindo para as irregularidades nas 
vias rodoviárias, pois assim os motoristas 
infratores conseguem evitar que sejam 
flagrados. Essa conduta, alerta com sinais 
de luzes sobre a existência de fiscalização, 
é uma infração prevista no Código de 
Trânsito Brasileiro.

Deixar a nossa parcela de contribui-
ção para a segurança nas estradas está 
ligada também ao apoio às ações de fis-
calização, não podemos promover um 
boicote à atuação dos agentes da Policia 
Rodoviária Federal, o que acontece, por 
exemplo, quando os tradicionais sinais de 
luzes são passados aos demais motoristas 
como alerta da existência de fiscalização.

A mudança depende da ação de cada um
Nesse período que antecede a realização 

das eleições municipais é possível constatar 
a intensificação das ações educativas, pro-
movidas pelos Tribunais Eleitorais, pelos 
representantes do Ministério Público, por 
organizações não governamentais, pelas 
agremiações partidárias, entre outros.

O objetivo tem sido um só, promover a 
conscientização da importância de se reali-
zar um pleito eleitoral com lisura, para que 
todas as regras eleitorais sejam observadas 
por candidatos e por eleitores, para que pre-
valeça a vontade popular sem qualquer ato 
que vicie essa manifestação, para que preva-
leçam os interesses da coletividade.

Essas ações educativas e as mobilizações 
em defesa da eficiência e da moralidade 
administrativa foram intensas nos últimos 
tempos, que neste momento, tanto os can-
didatos quanto os leitores não podem mais 
alegar desconhecimento do certo e do er-
rado, e principalmente os eleitores, são co-
nhecedores das consequências que traz uma 
escolha viciada, ou no melhor termo, um 
voto comprometido.

O tema já é bastante difundido, mas 
deve ser reiterado enquanto for necessá-
rio, pois as mudanças e as melhorias que 
se esperam de nossos governantes e de nos-
sos representantes políticos dependem do 
nosso poder de cobrá-los pelas ações, mas 
se sabe também que o poder de cobrança 
pelas ações fica comprometido quanto o 

eleitor deu o voto em troca de algum bene-
ficio ou com recompensa por algum favor 
pessoal.

Em que pese a necessidade de cada um 
resolver as suas dificuldades pessoais, é de 
grande importância que cada um mante-
nha o seu poder de cobrança pelas ações 
juntos aos eleitos, pois aquele beneficio 
pessoal que pode talvez resolver a questão 
momentânea compromete o direito de exi-
gir uma atuação eficaz dos governos.

O poder de governar e de representar a 
comunidade não pode ser tido como um 
prêmio para a satisfação de ordem mera-
mente pessoal, exige do eleito um compro-
metimento com as melhorais e com o de-
senvolvimento social e econômico, o eleito 
tem muito compromisso e obrigações no 
cargo que exerce, tem o dever de realizar os 
serviços públicos.

Precisa ser afastado o equivoco que a 
muitos acometem, que depois de eleitos a 
gestão pública se dará conforme as conve-
niências dos gestores, afastar a impressão de 
que os mesmos estão prestando “favores” à 
comunidade na sua atuação.

Sim, a mudança está na ação de cada 
um, e como diz o ditado, quem nada faz 
nada pode reclamar, por isso faça também 
a sua parte, e assim quem sabe num futuro 
bem próximo o tema sobre a moralidade 
na gestão pública seja uma questão já bem 
resolvida.

Déficit na infraestrutura afasta novos 
investimentos
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Ana Paula 
Sehnem! Que sua 
vida seja repleta de 

sonhos, conquistas e 
realizações. Parabéns 
pela sua formatura 

como Tecnólogo em 
Gestão Ambiental, 
no último sábado 

(17). Estamos 
orgulhosos de você! 
São os mais sinceros 

votos de seus 
familiares e amigos!

Arquivo pessoal

Studio JH

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

FELIPE...
Grandes conquistas são frutos de muita 
dedicação, esforço este que você sempre 

demonstrou em busca deste grande 
sonho que hoje torna-se realidade...
Parabéns e muito sucesso é o que 

desejam seus pais Domingos e Ivanir, 
irmão Marcos, esposa Gabriela e todos 
os demais familiares pela sua Formatura 

no Curso Superior de Tecnologia em 
Gestão Ambiental.

Eduarda Meller comemorou seus 15 anos no dia 17 de março e a festa foi em grande estilo, 
com direito a muita diversão com amigos e familiares. Felicidades e sucesso é o que lhe 

desejamos do fundo dos nossos corações... Com amor Leonardo, Eduarda, Henry e Marcos. 

kATIA MELISSA BALLESTRERI...
A vida é bela e podes torná-la linda, 

mais bela ainda, com o teu modo de ser.
Que Deus te acompanhe sempre e 

ilumine teus caminhos, para que prossigas 
nas trilhas do bem, sendo feliz e 

fazendo os outros felizes. 
Que continues assim, espalhando 

paz, alegria, amor e simpatia!
Homenagem dos familiares e especialmente 
da filha Sophia pelo seu aniversário que será 

comemorado neste domingo (25).

Carol...
Desejamos a você muitas felicidades, 
sucesso, paz, amor, saúde, serenidade 

neste dia especial, que é o dia do 
seu aniversário comemorado na 
próxima terça-feira (27). Você é 
merecedora de muita felicidade, 

pois tudo o que você faz, faz com 
carinho e atenção, visando o bem do 
próximo, gerando um retorno para si 
e para nós que estamos diariamente 
juntos! Continue encarando a vida 

e os obstáculos com humildade 
e gratidão que com certeza terás 
o reconhecimento de todos!  Te 

adoramos e admiramos muito. São 
os mais sinceros votos da equipe do 

Jornal O Líder, Rádio Líder, 
amigos e familiares!

Arquivo Líder
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Sandra...
Hoje você acaba de vencer uma batalha dentre muitas com as 

quais se deparou.
Neste mo-

mento você 
conquistou mais 
uma... É o fim de 
uma trajetória e 
início de outra. 

Nas diferen-
ças formamos 

nossa identidade. 
A partir de esco-
lhas, construímos 
o nosso saber...

Amadurece-
mos.

E é nessa fase 
que definirá o 

seu futuro e até onde cada um chegará. 
Não é importante sermos sérios para todas as coisas, mas 

sermos sérios para as coisas importantes, pois, quando um ser 
humano desperta para um grande desejo, todo o universo cons-

pira a seu favor. 
Parabéns pela formatura no curso de administração 

que será realizada na data de hoje 24/03.
São os mais sinceros votos dos seus familiares 

Simone, Fausto e Luísa!

Daniele, Priscila, Dinara, 
Samara, João Rafael e Gilberto!

Hoje, vocês formandos, concluem 
mais uma etapa de suas vidas. Com 

certeza ficarão as lembranças desses anos 
de faculdade, dos amigos, das aulas, das 

provas, das noites mal dormidas, das festas, 
dos momentos de angústias, das alegrias 
e das realizações... Há alguns anos atrás, 

vocês traçaram este objetivo e hoje podem 
dizer: A MISSÃO FOI CUMPRIDA. 

Mais uma etapa foi vencida, não é o 
último degrau, mas uma meta alcançada 

aos poucos. Queremos desejar a vocês toda 
a felicidade que merecem e votos de pleno 
êxito em suas carreiras que hoje começam. 
Essa conquista representa a dedicação de 

cada um em busca de um ideal! Nesta 
data vocês conquistam apenas uma entre 
tantas vitórias rumo ao sucesso após tanto 

perseguirem seus sonhos! Que esta data seja 
o início de uma carreira brilhante, cheia de 
realizações. Parabéns pela formatura, neste 

dia 24/03. Vibrem com suas 
vitórias e saibam que sempre existirá 
algo a mais para ser conquistado. 

Eroni...Por acreditar que este dia 
chegaria você se esforçou e buscou a 

cada dia o seu sonho. Por seus próprios 
méritos venceu, e hoje os aplausos são 

todos para você! Parabéns, Formanda de 
Pedagogia! Te amamos muito. Abraços 

de seu esposo, filhas e genros.

No último sábado (17), familiares e 
amigos organizaram uma festa surpresa 
para a Eduarda Castanha, completou  
18 aninhos no dia 23/03.  Eduarda 
lhe desejamos muitos anos de vida 
e sucesso, que sua vida seja cheia de 

alegrias! Homenagem de seus pais Edu 
e Ivone Castanha, seu irmão Bernardo 

e de todos os familiares e amigos! 

Fotos: HANCOM Eventos 

Daniele

Gilberto

Dinara
Priscila

Samara

Arquivo pessoal Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

João Rafael
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Vinícius!
Parabéns por acreditar 

que este dia chagaria, você se 
esforçou e buscou a cada dia 
o seu sonho. Merecidamente 
venceu, e hoje os aplausos são 
todos para você! Não teremos 
as respostas para tuas escolhas, 
mas saiba que te apoiaremos 

sempre no que decidir. O que 
você alcançou hoje é uma 
pequena parte do que você 

ainda pode conquistar com o 
seu talento, força de vontade 

e persistência. Esperamos 
que esta vitória seja o início 
de muitas outras conquistas. 

Parabéns pela formatura 
em Tecnologia em Sistemas 
para Internet da UNOESC, 
que será realizada hoje (24). 
Homenagem da namorada 
Gisele, familiares e amigos.

Nanny,
A vida nos apresenta amigos 

que não sabíamos que cruzariam 
o nosso caminho, e esses passam 

a serem amigos do peito, do 
coração. São sinceros, são 

verdadeiros. Sabem quando não 
estamos bem, e o que nos trás a 

felicidade... Desejamos a você, paz, 
amor, saúde, felicidade, sucesso e 
prosperidade, hoje e sempre. Que 
muitas e muitas primaveras tragam 

o renovar em sua vida, mas que 
em todas as estações, tu continues 
firme, forte e verde na árvore de 
nossa amizade. Você faz parte do 
nosso jardim, do nosso mundo! 
Parabéns Sirlane pelo aniversário 

que será comemorado na próxima 
segunda-feira (26). Homenagem 

dos amigos e funcionários do 
CEPLM de Flor do Sertão. 

MARIA VITÓRIA DE LEMES
Um dia foi um sonho, projeto, feto. Hoje és como 

o raiar de um novo dia. O brotar de uma semente, o 
desabrochar de uma flor. No traz muita luz, ALEGRIA 
e esperança. Afinal é uma criança semelhada à imagem 

de DEUS. Filha amamos muito você e és a razão de 
nossas vidas e o sentido do nosso viver. Neste dia tão 

especial que é o seu aniversário, não poderíamos deixar 
de desejar-lhe muitas felicidades, sucesso em toda a sua 

vida. Te amamos princesa. Feliz Aniversário! Papai e 
mamãe Ronei e Ledimar. 

No último sábado (18) ocorreu uma festa surpresa para Fernando Brutscher 
que completou mais um ano de vida na quinta-feira (15). Já no domingo (19) 
foi a vez de Leandro juntamente com sua filha Yasmin Brutscher recepcionar 
amigos e familiares pela passagem de seu aniversário no dia 16 de março. A 
comemoração ocorreu na Harmonia onde foi servido um delicioso costelão 
pizza. Homenagem dos familiares que desejam muitas felicidades e sucesso!

Arquivo pessoal

Arquivo pessoal

Free Color

Arquivo pessoal
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Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Últimos ajustes estão sendo feitos para o 13º Rodeio Crioulo e Artístico 
Nacional de Maravilha

Nos últimos dias que 
antecedem o 13º Rodeio 
Crioulo e Artístico Na-
cional de Maravilha, que 
acontece nos dias 30, 31 
de março e 01 de abril no 
parque do Centro de Tradi-
ções Gaúchas Juca Ruivo, 
os preparativos finais estão 
intensificados. 

As mudanças e ajustes 
no parque do rodeio estão 
em ritmo acelerado. Se-
gundo o patrão do CTG, 
Aldérico Biazi, as churras-
queiras, sala de carnes, o 
hidrante e o pára-raios já 
foram concluídos e insta-
lados. Estes equipamentos 
foram construídos e com-
prados com o recurso de 
R$ 60 mil do Governo do 
Estado, por meio do Siste-
ma Estadual de Incentivo à 
Cultura, Turismo e Esporte 
(Seitec) e Secretaria de De-
senvolvimento Regional da 
Maravilha. 

No parque também foi 
construído próximo a pista 
de tiro de laço uma copa e 
espaços para comercializa-
ção de alimentos. 

 Churrasqueiras foram ampliadas Instalação de pára-raios proporciona maior segurança ao local

Quiosques estão sendo construídos pelos sócios Copa e salas de comercialização de alimentos 
estarão mais próximas dos visitantes 
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Lions Maravilha Oeste faz a entrega de óculos
O Clube de Lions Ma-

ravilha Oeste entregou um 
óculos para mais uma pessoa 
com problemas de visão. O 
principal objetivo da campa-
nha é ajudar as pessoas caren-
tes, principalmente crianças, 
na doação de óculos. 

Dessa vez, o beneficiado 
foi Pedro Cichielero. Con-
forme a Integradora de Siste-
ma de Registro Escolar, Lenir 
Ivone Schaefer, essa foi mais 
uma entrega de muitas que já 
foram feitas esse ano.

Cichielero recebeu o óculos na 
quinta-feira (15) dos integrantes do clube

Quanto aos quiosques 
o patrão explica que estão 
sendo construídos pelos 
sócios do CTG. “Os sócios 

são responsáveis pela cons-
trução e assinam junto ao 
CTG um Termo de Con-
cessão de Uso, ficando livre 

o uso tanto para o CTG 
quanto para os sócios”. 

Biazi convida a todos 
para participarem do ro-

deio. “A entrada é gratuita 
em todos os dias do rodeio, 
inclusive no baile da sexta-
feira, só o baile de sábado 

com o Tchê Kakareko tem 
o custo de R$ 10,00 anteci-
pado”, esclarece. 

O 13º Rodeio de Mara-
vilha tem o apoio da Prefei-
tura de Maravilha, Câmara 
de Vereadores, Secretaria 
Municipal de Cultura, Mi-
nistério do Turismo, Secre-
taria de Estado de Turismo, 
Cultura e Esporte e da Se-
cretaria do Desenvolvimen-
to Regional de Maravilha. 

Os patrocinadores são 
Jornal O Líder, Rádio Lí-
der FM, Gambatto Veí-
culos (Capeli), Materva, 
Grupo Oliveira, Agência 
D, Comercial Manorov, 
Portal Multimarcas, Leve, 
Auriverde, deputado esta-
dual Maurício Eskudlark, 
Kasinski, Sicoob Credial, 
Maravilha Pré Moldados, 
Jornal Novoeste, Rotoplast, 
Alimentos Vitória, deputa-
do estadual Marcos Viei-
ra, Rádio Difusora, Jornal 
Correio Regional, Líder 
Farma, deputado federal 
Celso Maldaner, Jaciara 
Implementos Rodoviários e 
Terraplan.
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IV Caça ao Ovo será no próximo sábado (31)
A Administração Mu-

nicipal de Maravilha atra-
vés do Departamento de 
Cultura estará realizando a 
IV Caça ao Ovo. O even-
to acontecerá no próximo 
sábado (31) na Praça Cida-
de das Crianças em frente 
à Prefeitura Municipal. O 
início será às 14h com a 
primeira largada para crian-
ças de zero a seis anos e em 
seguida a segunda largada 
para crianças de sete a 12 
anos. 

Ao todo serão aproxima-
damente mil ovos escondi-
dos na praça. Todos os ovos 
terão um número, o qual 
dará direito a um presen-
te. Para poder participar da 
Caça ao Ovo, a criança terá 
que aguardar em uma fila, 
organizada pelas coordena-
doras do projeto, não sendo 
necessário realizar inscrição 
neste ano.

A diretora de Cultura 
e idealizadora do evento, 

Venice Baldissera, ressalta 
que a realização do evento é 
resultado do sucesso alcan-
çado nos anos anteriores, 
visando possibilitar à popu-
lação maravilhense cultura, 
entretenimento, lazer e di-
versão. Venice lembra ainda 
que todas as crianças que 
comparecerem ao local e 
não conseguirem encontrar 
um ovo receberão um prê-
mio de participação. 

A IV Caça ao Ovo conta 
com a parceria do Grupo de 
Escoteiros Raízes, que farão 
a delimitação do local para 

a procura dos ovos e escon-
derão os mesmos. A direto-
ra salienta que se chover no 
próximo sábado (31), a caça 
ao ovo será realizada dentro 
do Ginásio Municipal Gel-
son Lara, em frente à Prefei-
tura. “Venha proporcionar 
uma tarde diferente para 
seus filhos, já que a praça 
possui amplo espaço para as 
crianças se divertirem, po-
dendo contar com brinque-
do infláveis, cama elástica, 
piscina de bolinha, disponi-
bilizadas pelos organizado-
res”, convida a diretora. 

Aproximadamente mil ovos serão escondidos na praça

Conselho de Entidades participou de reunião do grupo 
de idosos

Nesta semana o Con-
selho Municipal de En-
tidades de Maravilha 
participou da reunião 
do Grupo de Idosos Em 
Busca da Alegria, na Li-
nha Nova Brasília. 

Na oportunidade, o 
vice-presidente do Con-

selho, Alcimar Antônio 
Lauer, explanou sobre as 
atividades realizadas em 
2011 e as metas firmadas 
para este ano. Ressaltou 
ainda que o objetivo do 
conselho é apoiar as enti-
dades, grupos e clubes de 
serviço do município. 

Lauer apresentou os 
membros da nova dire-
toria do conselho, presi-
dido por Eneci Gruber, 
e deixou o convite para 
que todas as entidades 
entrem em contato e par-
ticipem das ações desen-
volvidas pelo conselho. 

SÁBADO 24 de março de 2012 25



PASSATEMPO

Marisol confronta Odessa e fica 
sabendo que Grace Kelly é a nova 
proprietária da Comprare. Maruschka 
recebe a notícia de que sua casa foi ven-
dida e vai morar no apartamento que 
pertence a Alberto. Raul avisa a Olga 
que Tide a acusou de planejar a morte 
da irmã. Raíssa tenta convencer o pai a 
reabrir a Shunel. Vicente diz a Claudia 
que vai procurar Rubinho para agrade-
cer a indicação do Doutor Nebarian. 
Ricardo se aborrece com Camila. Ma-
rieta diz que está interessada em Hélio. 
Claudia marca um encontro com Ru-
binho, a pedido de Vicente. Odessa en-
trega os croquis de Marisol para Grace 
Kelly e alerta que a estilista quer romper 
o contrato com a Comprare. 

No capítulo de estreia de Ave-
nida Brasil, uma festa acontece na 
sede do Divino Futebol Clube para 
celebrar a final do campeonato. Tu-
fão se incomoda com a entrevista de 
um de seus vizinhos. Monalisa assis-
te ao jogo pela televisão e não presta 
atenção em seu trabalho. Rita recla-
ma de Carminha para Genésio, mas 
ele não acredita na filha. Tufão pede 
Monalisa em casamento. Carminha 
entrega uma mochila para Genésio 
pegar o dinheiro no banco. Rita 
ouve a madrasta dar informações a 
um cúmplice sobre seu pai e corre 
para avisá-lo. Cadinho sai do aparta-
mento de Verônica e vai para a casa 
de Noêmia. Genésio finge surpresa 
ao ser interceptado na rua. 

Miriam elogia Carlos para Priscila. 
Carlos é seguido pelos dois homens, 
que tentam assaltá-lo. Verbena não se 
preocupa com o sumiço do filho. Fer-
nando estranha ao ouvir Melissa criticar 
Dimas. Gabriel combina um encontro 
com Beatriz. Gabi demonstra a raiva 
que tem de suas irmãs e deixa seu pai 
preocupado. Miriam vê Carlos toman-
do banho de mar. Laura se encontra 
com Dimas. Miriam leva Carlos para 
fazer o exame de DNA. Tereza per-
gunta a Uilha se Melissa pode despejar 
todos os moradores do prédio onde 
moram. Verbena dispensa Fernando. 
Miriam fica atônita quando Carlos afir-
ma que vai embora depois que Verbena 
morrer. Kléber implica com Jáqui. 

HORIZONTAIS:
1- Obra científica ou literária de certa extensão. Plantio de amieiros. 2 – Execução de enco-
mendas. Espécie de diário on-line, pessoal ou não, atualizado regularmente. 3 – Manifestação 
de afeto. Gemido de agonia (Bras.) 4 – Terreno em frente ou em volta das igrejas. Vestuário 
de mulher, que fica da cintura para baixo. 5 – Preposição que designa posse. Alternativa. Pros-
peridades. 6 – Nome feminino. Reflexão de um som. Aperta com nó. 7 – Que pessoa. Los 
Angeles (abrev.) Alumínio (s.p). 8 – Composição dramática. Feiticeira. 9 – Que me pertence. 
Giro circular sobre um dos pés. 10 – Adorno. Espécie de pato. 11 – Trabalho feito de noite, 
fora do horário normal. Essência odorífera. 
VERTICAIS:
1 – Revestida de laca. Gosta muito de. 2 – Impostos sobre o Valor Acrescentado (abrev.). 
Sondagem. 3 – Dança e música populares. Multar. 4 – Ratado. Contração de “a” com “o”. 
Fútil (fem.). 5 – Quem tem prazer em fazer mal. Voz de algumas aves, especialmente a do 
mocho. 6 – Elemento de formação que exprime a ideia de vida. Voz do gato. 7 – Fileira. 
Lançar a bola para o início de uma jogada. 8 – Contração de pronomes “me” e “o”. Partícula 
apassivante que indica que um verbo está na voz passiva. Misturar com água. 9 – Gênero de 
répteis sáurios. Poeta primitivo entre os Gregos. 10 – Estudante possui. 11 – Fêmea do leão. 
Nome que se dava aos bairros dos Judeus. 

Solução 21-03-12: 
ACELERA – ACRE – AFRO – AIS – ALCEAR – AR – ARADO – ARAME – ARO – AROMAR 
- ASILO – ASTANA – AURORA – AV – CAI – CASA – CI – COM – CONTO – CONVERSA 
– DAR – DE – ELE – EU – FERA – LAVOU –LUA – MAR – MAREAR – MISTURAR – NU 
– ORNAR – OS – RIOS – RISCO – SER – SOAR – SURDEZ – TIA – TORNARA – TREVAS 
– UREDO – URRAR – USADO – VAZADO – VI.

Ingredientes 
• 400 ml de água (¾ xícara de chá)
• ½ pimentão picado (50 g)
• 1 cebola grande picada (150 g)
• 1 pimenta dedo de moça sem sementes
• 4 dentes de alho
• 1 colher (chá) de sal
• 1 kg de pernil furado com a ponta da 
faca e cortado em cubos largos

Molho
• caldo do cozimento da carne
• 50 g de queijo gouda
• 35 g de salame

Modo de preparo 
1°- Coloque num liquidificador 400 ml de água, ½ pimentão verde cortado grosseiramente (50 

g), 1 cebola grande cortada em 4 pedaços (150 g), 1 pimenta dedo de moça cortada ao meio sem 
sementes, 4 dentes de alho e 1 colher (chá) de sal e bata bem até formar uma mistura homogênea.

2°- Transfira esse caldo para uma panela de pressão e adicione 1 kg de pernil desossado, furado 
com a ponta da faca e cortado em cubos largos. Tampe a panela, leve ao fogo médio e após pegar 
pressão conte por 20 minutos.

3° - Desligue o fogo e retire a pressão da panela. Com uma escumadeira transfira a carne para 
numa frigideira com um fio de azeite e reserve.

4° - Coe o caldo que sobrou na panela sem pressionar na peneira e descarte os sólidos.
Molho
5°- No liquidificador coloque o caldo (já coado), 50 g de queijo gouda e 35 g de salame e bata 

bem até formar uma mistura homogênea.
6°- Leve a frigideira em fogo médio para dourar a carne, mexendo sempre por uns 5 minutos. 

Adicione o molho de salame (batido acima), misture e deixe no fogo até encorpar (+/- 10 minutos). 
Retire do fogo e sirva em seguida.

Pernil com Molho de Salame
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Religião e você!
Igreja Católica

Edinéia 
Cristina 
Fulber !

Grandes e 
maravilhosas 
realizações 
é o que lhe 
desejamos 
pelo seu ani-
versário co-

memorado no dia 23 de março. É 
muito bom poder fazer parte deste 
momento em que todas as pessoas 
que gostam de você comemoram 
mais um ano de sua existência. 
Desejamos a você, muitas felici-
dades. Homenagem dos amigos e 
familiares.

Carlos 
Nonne-
macher!

Faz 15 anos 
que Deus 
te enviou a 
terra para 
iluminar a 
todos com a 
tua presença, 

e neste dia mais que especial 
que evidencia a tua chegada ao 
mundo, palavras não bastam para 
te homenagear. Que você caminhe 
sempre em busca do sucesso, 
alcançando um futuro amplo, se 
aperfeiçoando e prosperando ainda 
mais. Homenagem dos pais Carlos, 
Marla e da irmã Pâmela. 

Pascoalina 
Borghetti!

Muitas fe-
licidades e 
saúde é o 
que lhe dese-
jamos neste 
dia especial, 
o seu ani-
versário que 

será comemorado hoje (24)! Você 
que é exemplo de vida para nós! 
Parabéns e que possamos come-
morar muitos aniversários juntos, 
em sintonia e com muita alegria! 
Com carinho dos filhos José Luiz 
e Carminha e netos Anderson, Ro-
chson e Daiane.  

Ana 
Cláudia 
Dazzi!

Esperamos 
que você 
c o n t i n u e 
sempre as-
sim, alegre, 
amiga e es-
pontânea . 

Pois tem o dom de cativar amigos 
e a sua presença torna a vida mais 
feliz. Que neste e em todos os ou-
tros anos, você realize seus projetos 
e planos de vida com sucesso como 
tem feito até o momento. Parabéns 
pelo seu aniversário comemorado 
na última sexta-feira (23), são os 
votos dos seus amigos e familiares. 

Tiago 
Sartori 

Comemo-
rou nes-
te dia 21 
de março 
mais um 
ano de 
vida. Pa-

rabéns! Que seus caminhos 
permaneçam sempre ilumina-
dos, para que possa continuar 
a iluminar também aqueles 
que têm a oportunidade de 
trilhar com você esta jornada! 
Muita saúde, paz, felicidade e 
alegria...

Você Fernandinho, me diz aí um bichinho de quatro pernas, que 
anda no telhado, dorme no fogão, faz miau, tem bigode e uma azeitona 
no nariz. O Fernandinho responde: - AZEITONA?!! Sei, não, fessora!! 
É o GATO! A azeitona, só botei pra complicar. Agora você Chiqui-
nho: me diz uma coisa que a gente coloca café, leite, tem um biquinho, 
uma tampinha em cima e uma goiaba em baixo. Chiquinho responde: 
- GOIABA?!! Sei, não, fessora!! É o BULE!! A Goiaba, só botei pra com-
plicar. Entenderam como é? Faz comigo agora, Joãzinho. Pergunta pra 
mim! E o capetinha da classe pergunta: - Ah, é?... Ah, é?... Pode deixar 
que eu pergunto... Deixa comigo... O que é uma coisa que é roliça, tem 
uma ponta vermelha, as mulheres gostam de por na boca e tem duas 
bolas em baixo?? A professora diz: O QUE?! Tá EXPULSO DA CLAS-
SE, SEU SAFADO!!! - Joãozinho: Nãããããão, fessora!! é BATOM!! As 
duas bolas, só botei pra complicar.

Um bêbado entrou num ônibus, sentou ao lado de uma moça e 
disse: - Mas como tu é feia, tu é a coisa mais horrível que eu já vi!! - A 
moça olha para ele e responde: - E tu seu bêbado nojento!!! E o bêbado 
imediatamente responde: - É, mas amanhã eu estou curado!!!

A loira não conseguia passar no teste para nenhum emprego. Resol-
veu tomar uma atitude extrema para ganhar dinheiro: - Vou sequestrar 
uma criança! - pensou! Com o dinheiro do resgate eu resolvo a minha 
vida... Ela encaminhou-se para um playground, num bairro de luxo, 
viu um menino muito bem vestido, puxou-o para trás da moita e foi 
logo escrevendo o bilhete: ‘Querida mãe isto é um sequestro. Estou com 
seu filho. Favor deixar o resgate de R$ 10 mil, amanhã, ao meio-dia, 
atrás da árvore do parquinho. Ass: Loira seqüestradora. Então ela pegou 
o bilhete, dobrou-o e colocou no bolso da jaqueta do menino, dizendo: 
-Agora vai lá e entrega esse bilhete para a sua mãe. No dia seguinte, a 
loira vai até o local combinado. Encontra uma bolsa. Ela abre, encontra 
R$ 10 mil em dinheiro e um bilhete junto, dizendo: ‘Está aí o resgate 
que você pediu. Só não me conformo como uma loira pôde fazer isso 
com outra...’.

CELEBRAÇÕES: Neste Sábado dia 24 de março às 14h30 celebração comunitária na comunidade 
São Judas Tadeu. Às 19h na matriz e no Bairro Bela Vista. Domingo dia 25 de março às 9h celebração 
na igreja matriz e na comunidade de Consoladora. Às 10h20m celebração com festa do Padroeiro São 
José em Nova Brasília.

VIA-SACRAS: Todas as sextas-feiras: de manhã às 7h.  À noite às 19h. Na igreja matriz.
BATIZADOS: Dia 31 de março às 14h na igreja matriz. 
ENCONTROS MISSIONÁRIOS: Convidamos todos missionários do dízimo da matriz e bairros 

para participar do encontro no dia 31 de março às 14h na parte térrea do salão paroquial. É de suma 
importância a presença de todos que desde já agradecemos.

PARA REFLETIR: Jô 12,20-33 “se um grão de trigo não for jogado na terra e não morrer, ele continu-
ará a ser apenas um grão. Mas, se morrer, dará muito trigo.”  Jesus está nos dizendo neste domingo, que 
se Ele não passasse pelo sofrimento e pela morte de cruz e não tivesse ressuscitado o mundo não o teria 
conhecido, não o teria reconhecido como o Filho de Deus, e nem teria acreditado Nele. Deus Pai amou 
tanto o mundo que abriu mão do seu próprio Filho, o qual também abriu mão da sua própria vida, pela 
nossa salvação.  Mais infelizmente, ainda hoje temos muitos que não o reconhecem, que não o aceitam, 
que não o escuta, que não conhecem ou não acreditam nos seus mistérios. E isso é responsabilidade 
nossa. Pois é aí que entra a nossa parte, a nossa participação na construção do Reino de Deus, seja pela 
catequese direta ou indireta. Na catequese direta, nós, os escolhidos, vamos ensinar a palavra de Deus aos 
catecúmenos. Pela catequese indireta, vamos levar Cristo ao mundo, começando pelos nossos familiares, 
através do nosso exemplo, do nosso testemunho. Então, ao saber que a maior parte da humanidade vive 
sem Deus, isso aumenta a nossa responsabilidade. Não podemos ficar de braços cruzados, não podemos 
levar a nossa vidinha de cristão beato, uma vida de oração, de eucaristia, porém, não passamos disso. Fi-
camos só aí, sem fazer nada no sentido de compartilhar a nossa fé com os demais irmãos. É maravilhosa 
esta união com Deus, porém isto só não basta. É preciso evangelizar de alguma forma! É preciso ter em 
mente que não nos salvaremos se não tivermos uma fé completa como Jesus nos afirmou: uma fé na qual 
estamos ligados a Deus e ao próximo. “Quem ama a sua vida não terá a vida verdadeira”; Essa é a pura 
verdade. Sem desprendimento de nós mesmos, sem uma atitude prática de entrega, sem uma vida com-
partilhada, sem uma vida de dedicação, de preocupação, de ajuda ao irmão, nossa vida não será uma vida 
verdadeira.  Jesus entregou a sua vida por nós. Para imitá-lo, teremos de pelo menos, ter uma vida voltada 
para Deus e para as necessidades do próximo. Uma vida sem egoísmo, uma vida empenhada na ajuda 
e na salvação do nosso irmão, da nossa irmã. Pois  quem não se apega à sua vida de forma exagerada e 
egoísta,  ganhará para sempre a vida verdadeira que é a vida eterna. “Quem quiser me servir siga-me;”  E 
seguir Jesus, é falar e fazer o que Ele fez. Amar como Jesus amou, sorrir como Jesus sorriu, ser justo como 
foi Jesus, entregar a sua vida pela causa do Reino como Jesus entregou, etc, etc. E além da recompensa 
da Vida Eterna, teremos a grande honra que nos foi prometida por Jesus: “E o meu Pai honrará todos 
os que me servem.” Prezados irmãos. Não vamos servir a satanás, nem às sugestões enganosas dessa vida 
mentirosa, dessa vida moderna. Vamos servir somente a Jesus e aos nossos semelhantes.
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A Lei Complementar Mu-
nicipal nº 2.420 entrou em 
vigor no dia 01 de janeiro 
de 2010, e, assim, o Poder 
Executivo ficou autorizado a 
conceder, progressivamente, a 
isenção do crédito tributário 
resultante do Imposto Predial 
e Territorial Urbano (IPTU), 
taxa de coleta, transporte e 
disposição final do lixo urba-
no e taxa de limpeza das vias 
públicas incidentes sobre imó-
veis de propriedade dos idosos 
carentes, aposentados, pensio-
nistas ou deficientes físicos, 
que preencherem os requisitos 
da lei. 

Em 2010, foram beneficia-
das 116 famílias com descon-

tos de 30% a 50% em Cunha 
Porã. Em 2011, o número che-
gou a 139 famílias beneficia-
das com descontos de 30% a 
60%, sendo que o aumento do 
desconto é gradativo, aumen-
tando a cada ano. Em 2012, 
as famílias beneficiadas terão 
descontos de 30% a 80%. 

Foram inscritos, avaliados 
e aprovados sete novos bene-
ficiados em 2012. De acordo 
com a assistente social Katya-
ne Koch, responsável pelo se-
tor de cadastramento, a lei visa 
beneficiar os munícipes que 
necessitam deste auxílio. “O 
valor total em desconto este 
ano será de R$ 17.276,08”, 
afirma.

Cunha Porã

Desconto de IPTU beneficia 140 
famílias

Bom Jesus do Oeste

Prefeito busca recursos na capital do Estado
Em viagem a Florianópolis, 

o prefeito Sergio Luiz Persch 
esteve encaminhando proje-
tos para a obtenção de recursos 
para os setores da Administração 
Municipal. O objetivo principal 
foi entregar alguns pedidos aos 
parlamentares.

Em visita ao gabinete do de-
putado estadual Marcos Vieira 
(PDSB), entregou um pedido 
no valor de R$ 100 mil para 
recuperação de estradas do mu-
nicípio. Ao secretário da Agri-
cultura, João Rodrigues (PSD), 
fez o pedido de liberação de re-
curso na ordem de R$ 100 mil 
para aquisição de equipamentos 
agrícolas. Para o deputado esta-
dual Joares Ponticelli (PP), os 
recursos pedidos foram no valor 
de R$ 50 mil para iluminação 
pública do Campo Municipal, 
também na ordem de R$ 100 
mil para construção de churras-

Prefeito Sergio Luiz Persch
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queira e reforma de banheiros 
para o Clube dos Idosos Bom 
Jesus. Do deputado estadual, 
Mauricio Eskudlark (PSD), so-
licitou recursos para o término 
do Centro Esportivo Munici-
pal, com churrasqueira, copa, 
banheiros e cozinha. Conforme 
o prefeito, os recursos foram ga-
rantidos ainda para esse ano.

Recursos em andamento

Esse ano o município já re-
cebeu R$ 80 mil para auxílio na 
aquisição de uma Fiat/ducato de 
16 lugares para a Secretaria da 
Educação. O veículo já se en-
contra no pátio da Prefeitura, e 
o município só aguarda o repas-
se do Governo.

Nos próximos dias, também 
estará recebendo outra Fiat/du-
cato também com 16 lugares 
para a Secretaria da Saúde, ten-
do contrapartida do município 
e do Estado, que auxiliará com 
o valor de R$ 88 mil, por in-
termédio do deputado estadual 
Marcos Vieira (PSDB), recurso 
este que já foi depositado pelo 
Governo.

O prefeito salientou que 
muitas serão as obras e aquisi-
ções até fim do ano, e que mui-
tos recursos da esfera federal 
também estão para serem libe-
rados.
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Maravilha
Contação de Histórias faz espetáculos sobre a Páscoa

A equipe do projeto de Con-
tação de Histórias, formada pe-
las contadoras Sirlei Manfrin, 
Valdete Etges e Cladis Mella 
fazem apresentações sobre a Pás-
coa desde o dia 09 na Casa de 
Contação. “Contávamos histó-
rias para três turmas por horário: 
8h, 9h30, 13h30 e 15h. Logo 
após, eles faziam as pinturas dos 
ovos de biscoito. As crianças 
eram do maternal 2, maternal 3, 
pré-escolar e todos os primeiros 
anos da rede municipal, estadual 
e particular”, explica a contado-
ra Sirlei.

O objetivo é resgatar o ver-
dadeiro sentido da Páscoa. “Fi-
zemos um espetáculo especial 
de Páscoa, onde resgatamos o 
verdadeiro sentido da data, com 
poesias, contos e pintura de bo-
lacha em forma de ovo”, comen-
ta.

Em relação à Casa de Conta-
ção, os espetáculos encerram na 
próxima semana, “mas iremos 
para as creches contar histórias 
ao berçário e maternal 1. Eles 
também receberão o ovo de bis-
coito já pronto”, comenta.

O projeto é da Secretaria de 
Educação de Maravilha.

Crianças ouviram histórias sobre o coelhinho da Páscoa

Biscoitos em forma de ovos foram pintados pelos alunos

Flor do Sertão

Programa Conviver de atenção aos 
idosos é retomado 

A Secretaria de Assistência 
Social de Flor do Sertão jun-
tamente com a Secretaria de 
Educação, Cultura, Esporte 
e Lazer reiniciaram na última 
quarta-feira (21), as atividades 
do Programa Conviver, volta-
do aos idosos do município. O 
encontro reuniu cerca de 120 
idosos, além de autoridades e 
funcionários da equipe organi-

zadora.
Durante o encontro foi 

apresentada uma peça teatral 
de comédia intitulada “Robson 
dos Anjos”, movimentando os 
participantes. Na sequência fo-
ram encaminhados jogos e sor-
teio com distribuição de prê-
mios, após foi servido lanche, 
marcando o encerramento das 
atividades da tarde.

 Participação expressiva do público 
marcou o recomeço das atividades
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Cunha PorãCunha Porã

Cunha Porã

Cunha Porã

Idosos recebem lanches com cardápio controlado
A Secretaria de Assistência So-

cial de Cunha Porã iniciou nova-
mente no mês de fevereiro a entrega 
de um cardápio controlado para o 
lanche dos grupos de idosos do mu-
nicípio. O cardápio foi elaborado 
em conjunto com a secretaria de 
Assistência Social, presidentes dos 
grupos de idosos e a nutricionista 
Jucélia Ferri. 

A secretária de Assistência Social 
Luciana Heidt e a assistente social 
Katyane Koch tem acompanhado 
os encontros e a entrega dos lan-
ches para certificar a qualidade dos 
mesmos e a aprovação dos grupos 
de idosos.

Os alimentos fornecidos no 
lanche são adquiridos pela Secreta-
ria de Assistência Social e também 
por meio do programa Compra 
Direta Antecipada com Doação 
Simultânea da Conab, um projeto 

Lanches foram entregues ao grupo de idosos da Linha Humaitá

organizado pela Associação dos Pe-
quenos Agricultores de Cunha Porã 
(ASPAC) e em parceria com a Ad-
ministração Municipal.

São atendidos todo mês com 
este cardápio os 14 grupos de ido-
sos do município, sendo aproxima-

damente 1.300 idosos. Este mês, 
o lanche oferecido foi iogurte, sal-
gado, nega maluca, queijo e maçã, 
além da erva e dos guardanapos que 
são disponibilizados aos grupos. No 
mês de abril o cardápio terá pão de 
queijo, mamão, iogurte e salgados.
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Grupo Moto Galo visita Administração
Integrantes da diretoria do 

Grupo Moto Galo estiveram 
na última semana visitando o 
gabinete da prefeita de Cunha 
Porã, Luzia Iliane Vacarin para 
a divulgação do 4° Moto Galo 
que acontecerá no mês de no-
vembro.

O presidente do grupo Ro-
berto Maas e o membro Rober-
to Alff estiveram na oportuni-
dade fazendo a divulgação do 

evento, que será realizado nos 
dias 23, 24 e 25 de novembro, 
além de convidarem por meio 
da prefeita toda população e os 
municípios vizinhos para pres-
tigiarem. 

O 4° Moto Galo terá diver-
sos shows e atrações. O evento 
é organizado pelo Moto Grupo 
Galo e tem o apoio da Admi-
nistração Municipal e empresas 
de Cunha Porã. 

Na oportunidade os membros entregaram 
uma camiseta do evento a prefeita Luzia
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Administração visita Pólo 
Tecnológico da URI em Frederico 
Westphalen

O vice-prefeito de Cunha 
Porã, Vilson Pedro Kemfer e 
o secretário de Agricultura, 
Daian Fioreze estiveram na 
última quarta-feira (21) visi-
tando o Pólo Tecnológico da 
Universidade Regional Inte-
grada do Alto Uruguai e das 
Missões em Frederico Wes-
tphalen.

A visita teve como objeti-
vo conhecer as melhores téc-
nicas de produção de alevinos 
e o laboratório de análises de 
solo, além de buscar alternati-
vas para estudos de novos pro-
gramas para o setor da agricul-
tura. Segundo o vice-prefeito 
Vilson foi muito oportuno 
conhecer o pólo.

Laboratório de análise de solo foi visitado

A documentação para criação 
de uma rádio comunitária em 
Iraceminha foi enviada à Floria-
nópolis/SC e aprovada pelo de-
partamento técnico e jurídico do 
Ministério das Comunicações. 

Foram requeridos pelo Mi-
nistério toda a documentação 
preliminar e também o projeto 
técnico. De acordo com o presi-
dente da Associação de Radiodi-

fusão Nova Comunitária FM de 
Iraceminha (Aradcomir), Nelcir 
Dall’Agnol, depois da aprovação 
em Florianópolis, a documenta-
ção foi enviada à Brasília, onde 
está sendo analisada novamente 
pela Consultoria Jurídica do Mi-
niCom (ConJur). Após a análise e 
aprovação da ConJur, o processo 
será votado pelo Congresso Na-
cional para posterior assinatura de 

liberação de outorga pelo minis-
tro das Comunicações. “Estamos 
otimistas e esperamos que a gente 
possa entrar no ar até meados de 
2013, pois toda a documentação 
foi elaborada de acordo com as re-
gras que regulamentam as rádios 
comunitárias. Cuidamos para não 
fazer nada errado e não ter mais 
frustrações como no passado”, ex-
plica Dall’Agnol.

Iraceminha
Documentação da rádio comunitária foi aprovada

Agentes de Saúde recebem mochilas padronizadas 
28 agentes comunitárias de 

saúde de Cunha Porã receberam 
nesta semana mochilas padroni-
zadas para melhorar a condição 
de seu trabalho, motivando-as e 
oferecendo um material de quali-
dade para que às famílias cunha-
porenses possam ser atendidas da 
melhor maneira.

Estiveram presentes na en-
trega a prefeita Luzia Vacarin, 
a secretária de Saúde, Izonha 
Gollmann e as enfermeiras do 
ESFs do município. Na ocasião 
também foram discutidos assun-
tos relacionados à saúde, atendi-
mento e acompanhamento das 
famílias.

A prefeita Luzia ressaltou a 
importância de dar suporte ao 

trabalho das agentes comunitárias 
de Saúde, pois elas são o principal 
elo entre os munícipes cunhapo-
renses e a Secretaria de Saúde. 
São elas que podem identificar 
e auxiliar na prevenção dos pro-
blemas de saúde mais comuns, 

além de auxiliar nos informativos 
da saúde e campanhas realizadas. 
“Estamos investindo na capaci-
tação e nos materiais utilizados 
pelas agentes para que o trabalho 
delas seja cada vez melhor desem-
penhado”, conclui Luzia.

Agentes de Saúde receberam mochilas padronizadas
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Aniversariantes da semana: 
24-03 Ito João Lyneburger (Hospital São José); Luiz De Bastiani 

(Jaciara Guerra); 25-03 Eliete Boeira (EB Documentos); Valecir Ma-
ria Simonetti (KS Confecções); 26-03 Evandro Fábio Staudt (Staudt 
Móveis e Eletro); Norberto Branchi (Cotintas); Sidnei Facco (Mer-
cado Sidnei); Valdir Alves Rodrigues (Mercado Rodrigues); 27-03 
Caroline Maldaner (Parole Comunicação); Edite Ecker Fröhlich (SC 
Net); 28-03 Kelly Aline Nohatto Dalla Corte (Nohatto Alimentos); 
30-03 Vanderlei Luiz Raupp (Maravilha Poços Artesianos).

27-03 Reunião de diretoria, terça-feira, às 7h, na CDL/Associa-
ção Empresarial.

27-03 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, terça-
feira, às 13h, na CDL/Associação Empresarial.

28-03 Reunião do Núcleo de Desenvolvimento Comercial, 
quarta-feira, às 19h, na CDL/Associação Empresarial. 

03-04 Reunião de formação do Núcleo dos Corretores de Imó-
veis, terça-feira, às 7h30, na CDL/Associação Empresarial.

03-04 Reunião do Núcleo Metalmecânico, terça-feira, às 19h, na 
CDL/Associação Empresarial.

05-04 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do 
Progresso, quinta-feira, às 20h, em STP.

07-04 Sábado Mais, com atendimento comercial das 8h às 
16h30 e intervalo facultativo para almoço.

Associação Empresarial de Maravilha | 
Av. Araucária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

A JCI Brasil realiza vários 
projetos, entre eles, o Concur-
so de Oratória nas Escolas, que 
também é promovido a nível 
mundial, e que neste ano, pela 
segunda vez, é promovido pela 
JCI de Maravilha.

O Concurso de Oratória 
nas Escolas consiste em ofe-
recer aos estudantes a oportu-
nidade de conhecimento, re-
flexão e conscientização sobre 
a responsabilidade e compro-
misso de cada indivíduo em 
relação aos problemas sociais, 
ambientais e educacionais.

Este ano, o concurso será re-
alizado nas escolas municipais, 
estaduais e particulares, com 
os alunos de 8ª série. Confor-
me a coordenadora do projeto, 
Claudia Regner, os professo-
res da disciplina de Português 

irão orientar os alunos para 
produzir uma redação. “Esses 
professores escolherão três alu-
nos de cada sala, as melhores 
redações, e o professor vai ver 
se essas crianças têm interesse 
em falar em público. A partir 
disso, esses alunos vão treinar 
a falar no microfone e também 
na tribuna”.

Em 2012 o tema princi-
pal é, “Objetivos do Milênio 
(ODM) e JCI: Um mundo 
melhor é possível”, onde irá 
tratar sobre os oito objetivos 
do milênio, inclusos na De-
claração do Milênio aprovada 
pela Organização das Nações 
Unidas (ONU) em 2000.

Os oito objetivos abordam: 
1º - erradicar a extrema po-
breza e a fome; 2º - atingir o 
ensino básico universal; 3º - 

promover a igualdade sobre os 
sexos e autonomia das mulhe-
res; 4º - reduzir a mortalidade 
infantil; 5º - melhorar a saúde 
materna; 6º - combater o HPV, 
a AIDS, a malária e outras do-
enças; 7º - garantir a sustenta-
bilidade ambiental; 8º - esta-
belecer uma parceria mundial 
para o desenvolvimento.

Os alunos terão aproxima-
damente dois meses para se 
preparar, para a final munici-
pal que será realizada no dia 
20 de junho e organizada pela 
JCI de Maravilha. Como pre-
miação, os alunos irão receber 
na fase escolar, um troféu até o 
terceiro lugar, e na fase muni-
cipal, os prêmios são: 1º lugar 
um notebook, 2º lugar uma 
câmera digital e o 3º lugar um 
celular.  

JCI lança Concurso de Oratória nas Escolas

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 
PARA ELEIÇÃO DA DIRETORIA DA APP DO C.E.I. PATRÍCIA ROMAN.

A APP (ASSOCIAÇÃO DE PAIS E PROFESSORES) do Centro De Educação 
Infantil Patrícia Roman, inscrita n o CNPJ Nº 08.297.356/0001-40, com sede na Rua 
XV de Novembro nº 115 , nesta cidade de Maravilha, devidamente representada por 
seu presidente Srª Cinara Donati Roversi,  convoca através do presente Edital, todos os 
pais ou Responsáveis pelos alunos e alunas da escola, como também os Professores e 
Funcionários para Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no dia 14 de abril de 2012.

A reunião será realizada nas dependências da escola. A primeira convocação às 13h 
45min com a presença de 50% mais um dos pais e as 14 horas com qualquer nº de 
participantes.

Ordem do dia:
Apresentação do corpo docente e funcionários da escola;
Prestação de contas;
Eleição da nova diretoria;
Assuntos gerais de cada turma;
A inscrição das chapas deverá ocorrer com meia hora de antecedência;
Somente poderão integrar as chapas os pais de alunos que frequentam o C.E.I. Pa-

trícia Roman.
Maravilha, 21 de março de 2012.

CInARA dOnATI ROVeRsI
Presidente da APP

O Conselho dos Gesto-
res Municipais de Cultura de 
Santa Catarina (CONGESC) 
esteve reunido na última 
quinta-feira (22), na sede da 
Federação Catarinense de Mu-
nicípios, em Florianópolis. Na 
parte da manhã, os participan-
tes receberam a visita da dire-
tora de Políticas Integradas do 
Lazer da Secretaria de Estado 
de Turismo, Cultura e Espor-
te, Elisa Wypes Sant’Ana de 
Liz, que realizou uma palestra 
sobre Políticas de Cultura do 
Governo Estadual. 

Já no período da tarde, um 
dos assuntos da reunião foi o II 
Fórum Catarinense de Gesto-
res Municipais de Cultura, que 

ocorrerá entre os dias 28 e 30 
de maio, em Florianópolis, na 
Assembléia Legislativa. Cerca 
de 30 agentes públicos partici-
param da reunião, entre eles a 
diretora de Cultura da Prefei-
tura de Maravilha e presiden-
te do Colegiado de Cultura e 
Turismo da Amerios, Venice 
Baldissera. 

Segundo Venice, o even-
to foi de grande importância, 
uma fez que foram debatidos 
assuntos relacionados a re-
presentação dos membros da 
diretoria frente ao conselho; 
diretrizes e plano de trabalho 
do comitê para 2012 e 2013; 
proposta de trabalhos nas re-
giões; projeto de realização do 

II Fórum Estadual; políticas de 
cultura do Governo do Estado, 
com a participação da Sra. Eli-
sa Liz, Diretora de Políticas 
Integradas do Lazer; termo de 
cooperação técnica entre Fede-
ração Catarinense de Municí-
pios (Fecam) e Fundação Ca-
tarinense de Cultura (FCC), 
entre outros assuntos.

Venice lembra aos gestores 
culturais dos municípios da 
Amerios que no próximo dia 
10 de abril, com início às 9h, 
no auditório da Amerios em 
Maravilha será realizada uma 
importante reunião, na qual 
serão abordados os assuntos 
que estavam em pauta na reu-
nião do Conselho de Gestores. 

O Centro Educacional Uni-
verso do Saber (Ceus) ainda está 
com as inscrições abertas para o 
curso de especialização em Saúde 
Pública.

O curso é ofertado aos pro-
fissionais que atuam ou queiram 
atuar em Saúde Pública, como: 
fisioterapeutas, médicos, enfer-
meiros, psicólogos, assistentes 
sociais, nutricionistas, gestores 
públicos e demais pessoas inte-
ressadas na área.

As aulas acontecerão quinze-
nalmente aos sábados na própria 
instituição de ensino. Conforme 
a diretora Ana Paula Freiberger 
Kich, o quadro de profissionais 
é de excelente qualidade, “os 
professores que atuarão na pós-
-graduação tem uma bagagem 
significativa de conhecimento 
em Saúde Pública, o que com 
certeza fará com que o curso seja 
de alto nível”.

De acordo com a diretora, foi 

estudado o mercado e detectado 
que na região há necessidade des-
te curso. “Uma parcela significa-
tiva dos gestores e de profissio-
nais que atuam em Saúde Pública 
comentam que sentem a necessi-
dade de se aprofundar nessa área 
específica. Nossa proposta é que 
com a especialização os profis-
sionais estejam bem preparados 
para atuar, uma vez que milhares 
de pessoas dependem deles dia-
riamente”, afirma Ana Paula.

CEUS ainda está com inscrições abertas para 
pós-graduação em Saúde Pública

Conselho dos Gestores Municipais de Cultura de Santa 
Catarina esteve reunido
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Colegiado de Enfermagem da Amerios 
realiza capacitação

“Boas Práticas de Limpeza” 
foi o tema da primeira capacita-
ção promovida pelo Colegiado 
de Enfermagem da Associação 
dos Municípios do Entre Rios 
(Amerios), em parceria com o 
Colegiado de Saúde. O encon-
tro ocorreu na noite de quarta-
feira (21), no auditório da asso-
ciação.

O Presidente da Amerios, 
Orli Genir Berger, falou sobre 
a importância da capacitação, 
salientando que o trabalho da 
entidade é sempre em prol dos 
municípios associados, visando 
à orientação no objetivo de me-
lhorar os serviços de saúde, en-
quanto instituições de diferentes 
níveis de complexidade visam à 
implementação de políticas de 
saúde, bem como a avaliação de 
planos, programas e tecnologias 
utilizadas na atenção à saúde. 

Integrantes do colegiado debateram sobre as “Boas Práticas de Limpeza”

O evento contou com a fis-
cal da vigilância sanitária de 
Pinhalzinho/SC, Sirlei Rambo, 
que falou sobre boas práticas de 
limpeza nos estabelecimentos de 
saúde, normas e rotinas, uso do 
equipamento de proteção indi-
vidual, o correto fluxo da lim-

peza, dentre outros assuntos de 
relevância. 

Na oportunidade a enfermei-
ra do município de Saudades e 
presidente do Colegiado de En-
fermagem da Amerios, Fabiane 
Carla Lasch, abordou sobre o 
tema “Ética profissional”.
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Lucas Marion conquista novamente o primeiro 
lugar na vaca parada

O laçador de vaca parada, 
Lucas Marion, mais uma vez foi 
destaque, conquistou o primei-
ro lugar no Rodeio de Campo 

Êre/SC e ganhou uma bicicleta.
Lucas laça vaca parada na 

modalidade de zero a sete anos 
desde seus dois aninhos e cada 
vez mais vem se destacando na 
região pelas várias conquistas 
obtidas em rodeios, inclusive já 
é campeão estadual.

Como prêmio Lucas ganhou uma bicicleta

A diretora administrativa do 
plano SC Saúde de Florianópolis, 
Irene Hahn e o diretor de 
Saúde Paulo Coelho, estarão 
em Maravilha na próxima 
terça-feira (27) e quarta-feira 
(28), para acertar o convênio 
entre os médicos e hospital, e 
também esclarecer dúvidas aos 
funcionários públicos.

Na terça-feira (27), esta-
rão reunidos com os médicos e 
equipe administrativa do Hos-
pital São José. Já na quarta-feira 
(28), às 8h30 no auditório da 
E.E.B. Nossa Senhora da Salete, 
os representantes do plano SC 
Saúde, estarão reunidos com os 
diretores das Polícias Militar e 
Civil, Corpo de Bombeiros, Ce-

Representantes do plano SC Saúde do Estado estarão 
em Maravilha 

lesc, Casan e representantes dos 
aposentados, visando esclarecer 
todas as dúvidas sobre o novo 
plano de saúde do Estado.

Conforme o gerente de Edu-
cação da Secretaria de Desenvol-
vimento Regional de Maravilha, 

Almir da Rosa, o objetivo é fir-
mar o novo convênio com os 
médicos e apresentar, bem como 
tiras as dúvidas sobre o SC Saú-
de aos representantes dos servi-
dores públicos dos 14 municí-
pios de abrangência da SDR. 
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Grupo de Apoio da Apae 
comercializa bolachas para a páscoa

“Tudo se transforma para 
uma boa causa”, diz Irma Za-
nin quando fala acerca do tra-
balho desenvolvido por mais de 
20 anos, pelo Grupo de Apoio 
da Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae).

O grupo de senhoras se re-
úne todas as quartas-feiras para 
realizar um trabalho voluntário 
que visa arrecadar lucros para a 
associação. São confeccionados, 
crochê, tricô, fuxico, bordados 
e outros artesanatos.

O grupo estará na quinta-
feira (29), no Lar de Convivên-

cias, confeccionado bolachas 
que serão comercializadas na 
tarde de sexta-feira (30), na 
praça central, a partir das 8h da 
manhã.

Conforme a presidente do 
grupo, Irma Zanin, os traba-
lhos confeccionados são expos-
tos em feira e também na casa 
em frente à praça central, local 
onde o grupo se encontra sema-
nalmente.

Irma também destaca que a 
comercialização das bolachas é 
realizada todos os anos, nos dias 
que antecedem a páscoa.

Voluntárias do Grupo de Apoio da Apae

 Trabalhos manuais são desenvolvidos pelas senhoras do grupo
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Ceus realiza projeto de conscientização 
para o uso adequado da água

Para comemorar o Dia 
Mundial da Água, dia 22 de 
março, e também pensando 
no problema hoje enfrentado 
com o abastecimento de água, 
onde muitas fontes estão po-
luídas ou simplesmente seca-
ram, o Centro Educacional 
Universo do Saber (CEUS) 
desenvolveu o projeto “Cons-
cientizando o uso adequado 
da água”.

O projeto foi realizado 
com os alunos do 1º ano, de-
vido à preocupante estiagem 
no município e pensando em 
conscientizar as crianças e 
seus familiares.

Conforme a professora da 
turma, Marisleide Werlang, o 
projeto visa entender como a 
água é um bem precioso, os 
processos de tratamento, a 
preservação das nascentes, o 
município de Maravilha e sua 
geografia através de maque-
te da planície, economia da 
água, propriedades, o ciclo da 
água, poluição e enchentes. 

Após estudar a geografia e 
identificar o rio que atravessa 
a cidade, os alunos visitaram 
na quarta-feira (21), a nas-
cente do Rio Iracema em Ti-
grinhos, para complementar 
o trabalho realizado em sala. 

Alunos do 1º ano visitaram a nascente do Rio Iracema em Tigrinhos

De acordo com a professo-
ra, as crianças ficaram surpre-
sas ao ver a escassez da água e 
entenderam a real preocupa-
ção da economia no presente 
momento. “Ao retornar para 
a escola, foi realizada a en-
trega de panfletos educativos 
para as demais turmas e cons-
cientizamos a todos sobre a 
economia de água, uma vez 
que o Rio Iracema está escas-
so, os alunos concluíram que 
o Rio Jundiá que abastece a 
cidade deva estar na mesma 
situação”.

Para a professora, cons-
cientizar o uso adequado da 

água também é uma respon-
sabilidade do docente. “Nos 
dias atuais, a mídia tem dei-
xado visível a real situação do 
meio ambiente. O ser huma-
no precisa urgentemente ame-
nizar os problemas enfren-
tados, caso contrário vamos 
sofrer muito nos próximos 
anos. Realizar projetos que 
envolvam toda a sociedade é 
um dos objetivos que fazem 
com que a população perceba 
que está mais do que na hora 
de colocar as suas mãos para 
ajudar. Deus nos deu o mun-
do para que cuidemos dele”, 
finaliza Marisleide. 

A Extremo Oeste Agência 
de Crédito é a instituição de 
microcrédito que mais libera 
financiamento na região do 
Oeste Catarinense, pelo Pro-
grama Juro Zero do Governo 
do Estado. A classificação da 
Extracredi, em nível de Estado, 
é em segundo lugar, somente 
atrás da grande Florianópolis. 
Até o momento, a Extracredi 
beneficiou através do Progra-
ma, cerca de 260 microempre-
endedores, com um montante 
de R$ 745.260,00. Em nível 
de Estado, foram atendidos 
2.096 empreendedores, num 
total de R$ 5.757.474,80.

A Extracredi atua nos 40 
municípios do Extremo Oeste, 
atendendo o micro e pequeno 
empresário, profissional libe-
ral, autônomo e agricultores, 
objetivando o fortalecimento 
dos empreendedores e promo-
vendo o desenvolvimento eco-
nômico e social, erradicando a 
pobreza e aumentando a renda 
das famílias, proporcionando 
assim a melhora da autoesti-
ma.

Quanto aos produtos ofer-
tados pela Extracredi, além do 
destaque ao Juro Zero, atua 
também nas seguintes linhas: 
microcrédito social, microcré-
dito consumo, microcrédito 
investimento e o microcrédi-
to tradicional. Propicia ainda 
aos seus clientes a troca de 
cheques recebidos quando da 
prestação de serviço ou ven-
da de seus produtos. Com a 
concessão destes créditos, res-
salta-se que um dos maiores 
objetivos da instituição é fazer 
com que seu cliente gere em-
prego e agregue renda, e com 
isso consiga satisfazer as suas 
necessidades básicas e de seus 
dependentes.

 A Extracredi tem sua sede 
em São Miguel do Oeste e 
conta com unidades avança-
das em Itapiranga, Maravilha, 
Palmitos, São Jose do Cedro e 
São Lourenço do Oeste. Para 
as pessoas interessadas, favor 
contatar pelo telefone (49) 
3621-0803 ou 3664-2248 ou 
pelo e-mail extracredi@extra-
credi.com.br.

Extremo Oeste é líder no 
Programa Juro Zero

Os egressos do curso Supe-
rior de Tecnologia em Gestão 
Ambiental da UNOPAR – 
polo de Maravilha, de acordo 
com o diretor administrativo 
Sílvio José Zanin, possuem 
três opções de registro profis-
sional: Conselho Regional de 
Administração (CRA); Con-
selho Regional de Química 
(CRQ); Conselho Regional 
de Engenharia e Agronomia 
(CREA). “Para o registro, o 
egresso deve, após a colação 
de grau, dar entrada no pe-

dido de registro diretamen-
te no conselho escolhido de 
sua região (do Estado onde o 
egresso irá atuar)”, explica o 
diretor.

Ainda de acordo com Za-
nin, o registro é realizado 
mediante o preenchimento 
dos formulários e apresenta-
ção dos documentos exigi-
dos pelo respectivo conselho. 
“Assim, deve o egresso visitar 
o site do conselho para as in-
formações necessárias”, escla-
rece.

Egressos do curso de Gestão 
Ambiental da UNOPAR possuem 
três opções de registro profissional
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Maravilha é sede da Conferência Regional dos Direitos da Criança e do Adolescente
O artista Michael Jackson 

já dizia: “A magia, a maravi-
lha, o mistério e a inocência do 
coração de uma criança são as 
sementes de criatividade que 
vão curar o mundo. Acredito 
nisso!”. A frase do eterno rei do 
pop também foi lembrada pela 
gerente de Assistência Social, 
Trabalho e Habitação, Iolanda 
de Mello Zanchett na 9ª Con-
ferência Regional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente, 
que aconteceu em Maravilha, 
na quinta-feira (22). “Vamos 
elaborar propostas que tragam 
segurança a criança e ao ado-
lescente, trazendo aquilo que o 
lema já diz. Temos que dar para 
elas a proteção, porque elas se-
rão nossos futuros”, disse.

O delegado de Polícia da 
Comarca de Maravilha, Wagner 
Meirelles, ressaltou a importân-
cia da conferência. “Esperamos 
que todos entendem e fiquem 
informados de como proteger 
as crianças e adolescentes”.

Representando todos os pre-

Autoridades participaram do encontro

Casa lotada para a 9ª Conferência

feitos, o prefeito de Iraceminha, 
Avelino da Costa acredita que a 
sociedade deve estar envolvida 
em um conceito de vida e cida-
dania. “Temos que dar atenção 
aos jovens e crianças para eles 
crescerem e se tornarem adultos 
de bem”, comenta.

O palestrante, consultor e 
assessor para os conselhos de 
direitos e políticas públicas so-
ciais básicas Osmar Dettmer, 
frisou que só o fato de ser ter 
um espaço para a discussão do 
assunto mostra a preocupação 
da região. Dettmer explanou 
sobre o plano de direitos huma-
nos da criança e do adolescente 
nos estados e nos municípios.

O objetivo geral é continuar 
mobilizando grupos que cons-
tituem o sistema de garantia de 
direitos e a população em geral 
para implementação e monito-
ramento da política e do plano. 

A Conferência Regional 
foi realizada em parceria com 
a Amerios, SDR de Maravilha 
e Palmitos, Governo Federal 

e Conselho Nacional dos Di-
reitos da Criança e do Adoles-
cente (Conanda) e foi até às 
16h, com trabalhos em grupo, 
apresentação e aprovação das 
propostas em plenária, além 
da eleição dos delegados para 
a etapa estadual. “Foram elei-
tos 16 delegados e os suplentes, 
que participarão da Conferên-
cia Estadual, que será realizada 
de 25 a 27 de abril”, salientou a 
gerente Iolanda.

A Conferência Nacional 
será de 11 a 14 de julho, no 
Centro de Convenções Ulis-
ses Guimarães, em Brasília. A 
Conferência está sendo cons-
truída sob cinco eixos estratégi-
cos: 1) Promoção dos Direitos 
de Crianças e Adolescentes; 2) 
Proteção e Defesa dos Direitos, 
3) Protagonismo e Participação 
de Crianças e Adolescentes, 
4) Controle Social da Efetiva-
ção dos Direitos, 5) Gestão da 
Política Nacional dos Direitos 
Humanos de Crianças e Ado-
lescentes.
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Núcleo Metalmecânico de Maravilha visita centro tecnológico em Panambi
Empresários ligados ao 

Núcleo Metalmecânico da 
CDL/Associação Empresarial 
de Maravilha, acompanhados 
pelo diretor do Projeto Empre-
ender, Rafael Baratto, e pelo 
consultor Jean Carlos Ribeiro, 
conheceram, na quinta-feira 
(22), o Centro Tecnológico 
e de Formação Profissional 
(CTFP) abrigado pelo Colégio 
Evangélico de Panambi/RS.

A instituição dispõe de cur-
sos técnicos e consultoria em-
presarial, além de desenvolver 
tecnologias aplicáveis nas em-
presas nucleadas. A infraestru-
tura foi apresentada pelo dire-
tor do colégio, Nei Müller, o 
coordenador do curso de Me-
cânica, Cassius Hellfeldt, e o 
coordenador de projetos, Luis 
Alberto Ruchel. 

Na ocasião, foi possível co-
nhecer os sistemas de automa-

ção, peças e equipamentos di-
versos produzidos no colégio e 
destinados a empresas do setor 
metalmecânico. Uma das prin-
cipais criações é o Projeto Ge-
reólico, um gerador de energia 
eólica desenvolvido pelos alu-
nos da escola. Participaram da 

missão representantes da Me-
tal-Aço, Reafrio, Torwil, Metal 
Max, Metalúrgica Valle e Steil 
Roman.

“Conhecendo a estrutura e 
os projetos de Panambi, quere-
mos firmar parcerias para tra-
zer consultores a Maravilha e 

desenvolver novas tecnologias 
às nossas empresas”, enfatiza o 
coordenador do Núcleo Metal-
mecânico, Sérgio Fonseca dos 
Santos.

O Colégio Evangélico Pa-
nambi (CEP) foi fundado em 
1903 e oferece educação infan-

til, fundamental, ensino mé-
dio e profissionalizante. Desde 
1980, o CTFP vem trabalhan-
do com projetos de pesquisa 
para contribuir com a classe 
empresarial nas áreas de desen-
volvimento, inovação e tecno-
logia.

Infraestrutura foi apresentada ao Núcleo Núcleo Metalmecânico pode conhecer atividades do centro tecnológico
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Pneus
Verifique frequentemente como estão os pneus dos seus ve-

ículos.
 Como verificar se está na hora de trocar os pneus?
Segundo especialistas o pneu deve ter pelo menos três mi-

límetros de borracha, isso se mede introduzindo uma régua 
ou um metro ou qualquer unidade de medida nos sulcos dos 
pneus, se estiver a baixo de três milímetros, poderá ocorre sé-
rios riscos de acidente, além de estar sujeitos a multa. Os pneus 
precisam ter essa medida ou mais de borracha para propiciarem 
um trânsito seguro. 

Os freios e pneus são imprescindíveis para a segurança de 
quem estiver no veículo.

No trânsito somos todos pedestres!

Em Cunha Porã, um homem 
suspeito de estuprar uma menor, 
foi preso na noite de terça-feira 
(20). A polícia realizou uma 
operação especial para prender o 
homem de 32 anos, suspeito de 
dois crimes. Por volta das 18h30 
ele invadiu a residência da ex-
namorada e acabou estuprando 
uma menor, de 15 anos, que estava 
sozinha na residência.

Com a chegada de outros 
familiares ele fugiu. Mais tarde, o 
suspeito foi preso na residência dos 
pais, em Linha Central, interior do 
município. O homem também é 
acusado de ter colocado fogo na 
residência da ex-mulher, crime 
cometido no fim de semana.

Homem é preso 
acusado de estupro 
e de incendiar 
residência

Em Modelo, três pessoas fi-
caram feridas em um acidente 
na Linha Cedro, envolvendo 
uma carretinha agrícola.

Inácio Dill, 50 anos, que so-
freu fratura de fêmur, pancada 
na cabeça e outros ferimentos; 
Neli de Andrade, 36 anos, que 
teve fratura na clavícula e corte 
no pé e Vanessa de Andrade, 14 
anos, que sofreu escoriações le-
ves.

Inácio e Neli foram socorri-
dos pelos bombeiros e encami-
nhados para o hospital em Mo-
delo e posteriormente para São 
Miguel do Oeste. 

Acidente com 
carretinha agrícola 
em Modelo deixa três 
pessoas feridas  

Envolvidos no assassinato de vigia 
noturno em Mondaí são presos

O vigia noturno Romildo 
Zang, de 51 anos, foi brutal-
mente assassinado no Centro de 
Mondaí, no dia 24 de fevereiro 
de 2012.

Zang foi encontrado morto 
próximo de um colégio, com 
fraturas múltiplas no crânio e 
lesões em todo o corpo. 

As investigações foram feitas 
pela Delegacia de Mondaí, com 
apoio da Divisão de Investiga-
ção Criminal de São Miguel do 
Oeste, desvendou-se que o cri-
me foi cometido por Cristiano 
Cassemiro, de 24 anos e Dou-
glas Cardoso Spezia, 19 anos, a 
mando de Celso Dörr, 43 anos, 
outro vigia noturno que traba-
lhava com a vítima. 

Dörr teria oferecido R$ 2mil 
a Cassemiro e Spezia para ma-
tarem Romildo em razão de in-
teresses pessoais de Dörr, o que 
foi aceito. Então, próximo a um 
colégio no Centro de Mondaí, 
os dois aguardaram escondidos 
a vítima se aproximar e então o 
atacaram com pedaços de ma-
deira, efetuando vários golpes 
contra a cabeça e corpo da ví-
tima que não teve chance de se 

defender e morreu no local.
Após as agressões, os crimi-

nosos fugiram com a moto da 
vítima que, dias depois, foi en-
contrada na cidade de Águas de 
Chapecó/SC. O delegado da 
Comarca de Mondaí represen-
tou pela prisão dos três envolvi-
dos, além de várias buscas domi-
ciliares, o que foi deferido pelo 
Poder Judiciário, com parecer 
favorável do Ministério Público. 

Celso Dörr, o mandante do 
crime, foi preso na quarta-feira 
(21), em sua residência, em Ri-
queza/SC. Com ele foi aprendi-
do um revólver calibre 38 com 
numeração suprimida e muni-
ções, sendo que irá responder 
também pelo crime de posse 
ilegal de arma de fogo, além do 
homicídio. 

Cassemiro foi preso na ci-
dade de Águas de Chapecó/SC 
e Spezia em Passo Fundo/RS. 
Diante das provas apresentadas 
pela Polícia Civil, os executores 
do crime confessaram ter mata-
do Romildo a mando de Celso 
Dörr. Os acusados aguardam 
presos a conclusão do Inquérito 
Policial.
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Caminhão tomba no trevo de 
Maravilha

A Polícia Rodoviária Federal 
posto de Maravilha, registrou 
dois acidentes na quinta-feira 
(22). O primeiro foi por volta das 
18h30, no km 605,0 da BR 282, 
no trevo de acesso a Maravilha.

Um caminhão Mercedes 
Benz LS 1938, placas AIZ-6249, 
de Santa Cruz do Sul/RS con-
duzido por João Carlos Weshen-
felder, 41 anos, de Maravilha, 
acabou tombando ao realizar o 
trevo. Conforme a PRF, o aci-

dente também envolveu o ciclista 
Leandro Coletti, de 41 anos, que 
teve lesões leves. 

O segundo acidente ocorreu 
às 18h40, no km 585,3 da BR 
282, em Pinhalzinho. Uma savei-
ro, placas CQC-9941 de Pinhal-
zinho, conduzida por Dionisio 
José Schvaab, de 55 anos envol-
veu-se no acidente. De acordo 
com a PRF, foi uma saída de pis-
ta, sem vítimas e com danos ma-
teriais de pequena monta.

Caminhão tombou carregado de fumo e acabou atingindo um ciclista

Acidente de trânsito causa danos materiais 
nos veículos envolvidos

Por volta das 19h50 de quinta-
feira (22), na Linha 51, ocorreu 
um acidente de trânsito com danos 
materiais.

Conforme a Polícia Militar de 
Maravilha, foi uma colisão fron-
tal, envolvendo um GM/corsa de 
Maravilha, conduzido por um ho-
mem de 47 anos, e a VW/saveiro 
de Tigrinhos conduzida por um 

jovem de 23 anos.
De acordo com a PM, ambos 

os veículos tiveram danos de média 
monta devido à força da colisão. 

Durante o atendimento a PM 
verificou que o veículo GM/corsa 
estava com débito de licenciamen-
to, sendo então recolhido ao pátio 
e confeccionado o Auto de Infra-
ção de Trânsito.

Saveiro de Tigrinhos teve danos de média monta e 
os condutores envolvidos saíram ilesos 
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A Polícia Militar recebeu a 
informação que uma residência 
teria sido furtada na Rua Pre-
sidente Juscelino, por volta das 
19h de quinta-feira (22).

A mulher de 33 anos, desta-
cou que ao chegar em casa, en-
controu a porta dos fundos de 
sua residência arrombada.

A PM efetuou buscas, mas 
ninguém foi localizado. Confor-
me a mulher, foram subtraídos 
uma pequena quantia em di-
nheiro, e não soube informar se 
algo a mais havia sido furtado, 
pois os objetos da casa estavam 
revirados.

Residência é alvo de 
furto em Maravilha
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A Portaria Interministerial 
nº 144 autorizou a liberação de 
milho em grãos dos estoques pú-
blicos, subsidiado em razão da 
estiagem ocorrida nos Estados do 
Sul. A portaria é válida para o Rio 
Grande do Sul e Santa Catarina, 
na forma de venda direta pelo 
programa de “Venda Balcão” e 
será operacionalizada pela Com-
pania Nacional de Abastecimento 
(Conab).

Os agricultores interessados 
devem realizar cadastro junto ao 
sindicato mais próximo para aqui-
sição. Em Maravilha o Sindicato 

dos Trabalhadores na Agricultura 
Familiar (Sintraf) está auxiliando 
os agricultores no levantamento 
dos dados e cadastro do pedido.

De acordo com o presidente 
do Sintraf, Pedro Gilberto Ioris, o 
milho já foi liberado, mas ainda 
não está disponível para os agri-
cultores. “Na plenária que parti-
cipamos em Chapecó na última  
quarta-feira (14), foi esclarecido 
que o milho deveria estar dispo-
nível até o final da semana”, es-
clarece. 

Ioris destaca que os agricul-
tores devem vir até o Sintraf para 

realizar o cadastro e na ocasião já 
devem ter em mãos a quantidade 
necessária, que não pode exceder 
100 sacas de 60 quilos por CPF, 
e também deve indicar três locais 
para retirada do milho, que fica a 
cargo do agricultor. “Para nossa 
região provavelmente deverá ser 
retirado em algum armazém de 
Pinhalzinho, Chapecó ou Qui-
lombo”, diz Ioriz. 

O presidente ainda explica 
que no ato do cadastro já é gerado 
o boleto, sendo que a saca custa 
R$ 21,00. “Após três dias do pa-
gamento do boleto o agricultor 

verifica o armazém que o milho 
está disponível e pode retirá-lo”.  

O produto está disponível 
para agricultores familiares, que 
trabalham com avicultura, suino-
cultura e bovinocultura de leite 
cadastrados no Programa Nacio-
nal de Fortalecimento da Agricul-
tura Familiar (PRONAF). 

Segundo a CONAB, 72 mil 
toneladas de milho já se encon-
tram em processo de remoção 
para os Estados do Sul: 50 mil 
toneladas para o Rio Grande do 
Sul e outras 22 mil toneladas para 
Santa Catarina. O Paraná ainda 

aguarda publicação de portaria 
interministerial para ter o direito 
de usufruir das sementes de mi-
lho.

Foram disponibilizadas 200 
mil toneladas do produto. O Mi-
nistério da Agricultura e Pecuária 
e Abastecimento (MAPA), em 
comum acordo com o Ministério 
do Planejamento, Orçamento e 
Gestão, ainda poderão ampliar 
a quantidade total ofertada para 
atender todos os agricultores caso 
ainda falte milho. A Portaria In-
terministerial está em vigor até 31 
de dezembro de 2012.

Agricultores familiares assolados pela estiagem devem se cadastrar 
para adquirir sementes de milho

As sementes de milho têm subsídio através da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) e servirão para alimentação animal
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Mobilizações serão retomadas 
por agricultores familiares

Durante a segunda Plenária 
2012, a Fetraf-Sul junto com as 
mais de 130 entidades filiadas 
nos três Estados do Sul, definiu 
que a partir da próxima sema-
na uma comissão da federação 
estará em Brasília por 15 dias, 
para dar continuidade, intensi-
ficando o processo de negocia-
ção referente à estiagem.

As medidas anunciadas pelo 
Governo Federal e Estadual não 
solucionaram os problemas dos 
agricultores familiares que fo-
ram os mais prejudicados pela 
estiagem. 

Para o dia 28 de março está 
confirmada uma audiência com 

o Ministro do Desenvolvimen-
to Agrário, Pêpe Vargas. Se-
gundo o coordenador geral da 
Fetraf-Sul, Celso Ludwig, caso 
não aconteçam avanços signi-
ficativos, às mobilizações reini-
ciam de nove a 13 de abril em 
todos os municípios de base da 
federação.

Também ficou definido que 
os sindicatos locais iniciarão 
um processo de articulação jun-
to as Câmaras de Vereadores, 
Prefeituras e entidades ligadas 
à Agricultura Familiar para uni-
ficar a pauta de reivindicações, 
buscando fortalecer o movi-
mento. 

Debates fortaleceram a união dos agricultores familiares

Agricultores familiares aguardam audiência com Ministro 
do Desenvolvimento Agrário para tomar decisões
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“na agricultura hoje o custo 
é muito alto. Você tem que ter 
uma soma elevada de números 
para tentar tirar um pouco. A 
tecnologia ajudou, mas o custo 

ficou alto e atrás disso vem outras 
coisas, como produtividade, 

porque tem que produzir muito 
para tirar uma margenzinha”, 

afirma natalino Prante.

Família Prante é unida no desenvolvimento do trabalho

diversidade e dedicação são 
características da família Prante
Natalino é agricultor desde 

pequeno e sempre morou na Li-
nha Chinelo Queimado. Há 17 
anos casou-se e desde então reside 
com a família na mesma proprie-
dade. 

Sidilene, Luciano André e Jú-
lio César, auxiliam nos trabalhos 
realizados na propriedade que 
tem 25 hectares. O espaço dispo-
nível possibilita a diversidade de 
atividades. Açudes, gado leiteiro 

e plantação ocupam a área. Além 
disso, Natalino e seu irmão Inácio 
plantam cerca de 180 hectares de 
terra arrendada e realizam serviços 
terceirizados de plantio e colheita. 
Os irmãos têm entre os maquiná-

rios utilizados, trator, plantadeira, 
colheitadeira e pulverizador.  

Natalino salienta que é ne-
cessária essa diversidade para po-
der se manter na agricultura. “O 
pequeno agricultor deve buscar 

alternativas para diversificar o tra-
balho e assim sobreviver no cam-
po. Além disso, as estiagens estão 
desanimando os agricultores e 
também deixando eles endivida-
dos”, ressalta. 

PISCICULTURA  
Um dos diferenciais das atividades 

da família Prante é a piscicultura. Na 
propriedade tem três açudes que com-
portam aproximadamente 25 mil pei-
xes de diversos tamanhos. 

Os peixes cultivados são tilápia e 
catfish. Em torno de 20 mil tilápias e 
cinco mil catfish são comercializados 
para pesque e pagues e frigoríficos. 
“Na propriedade não temos pesque 
e pague. Somente os amigos vêm até 
aqui, até porque não temos mão de 
obra para cuidar e atender as pessoas”, 
conta Natalino. Por ano são vendidos 
aproximadamente 17 toneladas de 
peixes.

A alimentação dos peixes é somen-

te a base de ração, sendo que eles são 
alimentados cinco vezes ao dia. Dia-
riamente eles comem seis a sete sacos 
de ração, isto é, entre 150 a 200 kg. O 
sistema de trato é automático. No cen-
tro dos açudes são instalados os tan-
ques com a ração e também aeradores, 
isto é, sistema de transferência de oxi-
gênio que injeta ar no meio líquido. 

Neste ano a família Prante perdeu 
3.050 peixes devido a um problema na 
energia que não possibilitou o funcio-
namento dos aeradores. Natalino ex-
plica que a perda foi grande e agravada 
devido à estiagem. “As águas quando 
ficam muito tempo paradas, não são 
boas, por isso os peixes morreram, não 
aguentaram”. Açudes comportam cerca de 25 mil peixes

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 
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GADO LEITEIRO
Assim como grande parte dos 

agricultores, uma das principais 
fontes de renda da família é o 
leite. Na propriedade tem atu-
almente 20 vacas em lactação, 
além das novilhas e terneiros. 

Ao dia são feitas duas or-
denhas de leite utilizando dois 
conjuntos de ordenhadeiras. O 
serviço é feito por Sidilene com 
auxílio dos filhos, pois Natalino 
normalmente está plantando ou 
colhendo. 

O trato do gado leiteiro con-
siste em aveia de verão e de in-
verno, cada uma na sua época, 
milheto, azevem, silagem e ração. 
Sidilene explica que a silagem 
precisou ser utilizada mais cedo 
este ano. “Por causa da estiagem 
e do pasto fraco já precisamos 
usar a silagem, que em outros 
anos só era usada praticamente 
no inverno”. 

A falta de pastagem para os 
animais também influenciou na 
baixa produtividade de leite. Em 
períodos normais são produzidos 
cerca de nove mil litros de leite 
por mês, agora com a estiagem a 
produção caiu para sete mil em 
média.

SOJA
Na propriedade da família são plantados cerca de 10 

hectares de soja, o restante é cultivado em terras arrenda-
das. 

São duas safras de soja por ano. A do cedo que é a safra 
normal e a safrinha, que é plantada soja em cima do resto 
de milho. 

Natalino explica que o plantio da soja segue um padrão. 
Entre linhas eles deixam de 50 a 53 centímetros e são utili-
zados 60 quilos de semente por hectare. 

Na safra normal Natalino colhe entre 3.600 a 4.200 

kg de soja por hectare, ou seja, 60 a 70 sacos. Mas nesta 
colheita, a estiagem provocou perdas de até 70%. 

Até agora Natalino colheu cerca de 70 hectares de soja, 
entre os particulares e para terceiros. Nesta área a média de 
soja que está sendo colhida é de 1.100 kg, isto é, não chega 
a 20 sacos por hectare.  

Na safrinha a produção fica em torno de 25 a 35 sa-
cos por hectare. Neste ano, caso não chova a safra vai ficar 
toda comprometida, pois é período de floração. A soja e o 
feijão substituíram o milho que sofreu grandes perdas pela 
estiagem. 

MILHO
Outro cultivo da família é o milho. 

A última safra de milho teve perdas de 
30 a 70%, sendo que foram colhidos 
entre 60 até 140 sacos por hectare. Em 
um período normal a colheita seria de 
160 a 200 sacos por hectare. 

O plantio de milho entre linhas é a 
mesma medida que de soja, de 50 a 53 
centímetros. Por hectare é plantado de 
60 até 80 mil sementes de milho.  

ESTIAGEM 
A grande preocupação de Natalino 

e sua família é referente às estiagens que 
estão acontecendo nos últimos anos. 

“As dívidas estão aí. O agricultor 
pode até pagar essas dívidas, mas daí 
não vão poder plantar ano que vem. Ele 
vai ter que optar por alguma coisa. Não 
adianta o banco matar a vaca e depois 
vim querer tirar o leite”, desabafa Na-
talino.

Natalino acredita que tem agricul-
tores que não vão tirar nem os custos. 
E por isso vem à preocupação do plan-
tio para o próximo ano. “E outra coisa 
importante é que para o agricultor não 
adianta prorrogar a dívida e no banco 
ficar inadimplente. A hora que nós va-
mos querer financiar alguma coisa nós 
não vamos ter crédito”, explica. 

Uma das soluções que Natalino 
acha ser viável é a prorrogação das dívi-
das ou então a anistia delas, para que no 
próximo ano o agricultor possa ter aces-
so a financiamentos para poder plantar 
novamente. 

Gado leiteiro é uma das principais atividades

 Em período de plantio e colheita Natalino realiza o trabalho para terceiros
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Equipe de tênis de Mesa disputa 
competições em abril

A equipe de Tênis de Mesa de 
Maravilha estará abrindo de forma 
oficial a temporada de competições 
no mês de abril, quando disputa 
duas competições em âmbito esta-
dual e regional.

Entre os dias 13 a 15 de abril 
em Chapecó será realizada a segun-
da etapa do Circuito Catarinense 
da Federação da modalidade, com 
disputas no Ranking (individual 
por idade) e duplas. Para esta com-
petição serão selecionados quatro 
atletas de um grupo da escolinha 
maravilhense. 

Também no dia 28 de abril em 
São Miguel do Oeste terá a primei-
ra etapa do Circuito Escolar Oeste, 
onde a escolinha da modalidade de 
Maravilha deverá se fazer presente 

com um grupo em torno de 20 
alunos em diversas categorias. Este 
evento contará com as disputas do 
Ranking e Raiting (individual por 
idade e nível técnico, respectiva-
mente).

Os atletas serão selecionados 
para participar das competições 
de acordo coma a regularidade nos 
treinos, além de aspectos discipli-
nares, escolar e o nível de apren-
dizado dos alunos. Para a seleção 
dos 20 participantes do Circuito 
Regional existe um grupo de apro-
ximadamente 60 alunos treinando 
regularmente nos quatro núcleos 
que funcionam no CE Vereador 
Raymundo Veit, CE Monteiro Lo-
bato, Parque de Exposições e Giná-
sio Municipal que serão avaliados.

Treinos estão sendo realizados para as competições de abril
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Maravilhence conquista etapa Copa 
Oeste Protork de Motocross 2012

No último final de semana 
o piloto maravilhense Juliano 
Primon esteve participando da 
abertura da Copa Oeste Pro-
tork de Motocross 2012, em 
Rio Bonito do Iguaçu/SC. Ju-
liano competiu na categoria 
MX Nacional, concluíndo a 
prova com a conquista do pri-

meiro lugar. 
O piloto agradece o apoio 

de seu patrocinador Beto e de 
seu filho Guga, além da empre-
sa Plastidez. “Espero ter um ano 
com muitas conquistas nesse 
novo campeonato. E também 
conseguir mais órgãos e empre-
sas me apoiando”, destaca. 

Piloto maravilhense Juliano Primon terminou a etapa em primeiro lugar
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Grêmio garanta vaga na próxima fase da 
Copa do Brasil

Tricolor gaúcho enfrenta na próxima fase o Ipatinga e joga amanhã 
com o Cruzeiro de Porto Alegre pela Taça Farroupilha

O Grêmio levou a melhor e 
garantiu vaga na próxima fase 
da Copa do Brasil. A equi-
pe de Vanderlei Luxemburgo 
venceu o River-Plate/SE, no 
estádio Olímpico pelo placar 
de 3x1. Lêlê abriu o marcador 
para os visitantes, mas Mar-
celo Moreno, Werley e Léo 
Gago garantiram a vitória do 
tricolor gaúcho. O Grêmio 
agora enfrenta o Ipatinga na 
próxima fase da competição. 

O técnico Vanderlei Lu-
xemburgo está em alta com a 
direção e torcida do Grêmio. 
Luxemburgo está invicto até 
o momento, somando cinco 
vitórias e um empate no co-
mando do tricolor gaúcho, 
alcançando um percentual de 
88,8% de aproveitamento. A 
média de gols do time tam-

Grêmio está classificado para a próxima fase da Copa do Brasil.

bém é boa sob o comando do 
treinador, sendo 18 gols mar-
cados, com média de três gols 
por jogo, Luxemburgo afirma 
que o time ainda precisa de 
ajustes, principalmente no se-
tor defensivo e que a evolução 

deve ser constante. 
O Grêmio volta a jogar 

amanhã, às 16h, no Estádio 
Estrelão, contra o Cruzeiro de 
Porto Alegre, pela Taça Far-
roupilha, segundo turno do 
Campeonato Gaúcho.
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Inter empata na Bolívia e agora foca 
no Gauchão

Após empate fora de casa pela Libertadores, caso Oscar preocupa; Damião 
alivia com desfecho positivo e as atenções se voltam para a Taça Farroupilha

O Internacional voltou da 
Bolívia com o sentimento de 
dever cumprido. O time de 
Dorival Júnior sofreu com a 
altitude de La Paz, mas conse-
guiu segurar o The Strongest 
e arrancar o empate em 1x1, 
com gol de Gilberto aos 43 mi-
nutos do segundo tempo. Com 
o resultado o Inter encaminha 
sua classificação para a próxi-
ma fase da Taça Libertadores 
da América. 

Um assunto que mexeu 
com os ânimos da direção, 
elenco e torcida colorada foi o 
desfecho do caso Oscar. Após 
decisão judicial, Oscar apare-
ceu no Boletim Informativo 
Diário (BID), como jogador 
do São Paulo e agora é aguar-
dado no Estádio Morumbi. A 
Confederação Brasileira de Fu-
tebol (CBF) comunicou que o 
jogador não pode mais atuar 
por outro clube. Para perma-
necer no Internacional e ficar 
livre de seu vínculo com o São 
Paulo antes do fim de seu con-

trato, que vai até dezembro 
deste ano, o jogador ou o clube 
gaúcho teria que pagar a multa 
rescisória para o time paulista 
que é de R$ 9,5 milhões. Oscar 

ainda pode recorrer da decisão, 
mas não pode mais atuar pelo 
Internacional caso não haja 
um acordo com o São Paulo ou 
novo desfecho judicial favorá-
vel ao jogador.

Se a situação de Oscar pre-
ocupa o Internacional, por 
outro lado, Leandro Damião 
aliviou o peso ao clube. O ata-
cante também aguardava jul-
gamento no Tribunal de Justi-
ça Desportiva do Rio Grande 
do Sul (TJD/RS), pela falta 
cometida em Márcio Goiano 
do Santa Cruz, em jogo válido 
pelo Gaúchão. Damião corria 
risco de pegar seis jogos de pu-
nição mas foi absolvido e está 
em condições de continuar de-
fendendo o Colorado em jogos 
do Campeonato Gaúcho.

O Internacional volta a jo-
gar amanhã, às 18h30, conta 
o São José, pela Taça Farrou-
pilha, o jogo será realizado no 
Complexo Esportivo da Ulbra, 
em Canoas, devido as reformas 
no Estádio Beira Rio.

Oscar não pode mais atuar pelo 
Internacional até segunda ordem
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Site Internacional

QUE
Trio... Naldo, Saimon e Grolli para um esquema de jogo do tipo três zagueiros, 

claro, não no meu time, estavam no time deles, Naldo dispensado, Saimon fora dos 
planos do Luxemburgo. Neste episódio quem leva vantagem é o Grolli, se não jogar 
vai para Arena como pedreiro, sua antiga profissão. Incluindo aí mais dois ex-atletas 
do Grêmio que foram para outros clubes jogar e receber salários, Miralles para o Cru-
zeiro e Collaço para Goiás. 

MÁ
Gestão é o que se vê lá, contrataram oito jogadores recentemente: Carlos Alberto, 

Lins, Rodolfo, que não é o da dupla com a Maria Cecília, Vinicios Pacheco, Escudero, 
Gilberto Silva e Marquinhos. O Gilberto Silva é o único que está bem, mas está em 
final de carreira, apesar de ter falhado clamorosamente no lance que originou o pri-
meiro gol do Calcinha Preta, marcado por Lê.

INTERESSANTE
O gremista Marcos Raber quer saber se o Jô será punido. Engraçado, eles deveriam 

estar preocupados com o Gladiador que recentemente brigou com a mulher e tem 
contas a acertar com a justiça mineira e gaúcha, mas como diz o ditado: ‘os insetos não 
atacam lâmpadas apagadas’.

NÃO
Foi uma partida para encher os olhos, mas o empate com o The Strogest em 1 x 

1 na última quarta-feira 
(21) na altitude 3.640 
de La Paz ficou de bom 
tamanho para o único 
representante gaúcho na 
Libertadores 2012. A 
altitude aliada aos des-
falques, D’Alessandro e 
Oscar foram fatores de-
terminantes na partida, 
mesmo assim o Inter foi 
o único time a tirar ponto 
do tigre boliviano, time 
colunista série B.

QUERO
Lembrar que o único time brasileiro a sediar jogos em duas Copas do Mundo é o 

Internacional, 1950 e 2014, nos estádio Eucaliptos e Beira Rio. Em contra partida eles 
também são únicos no Rio Grande do Sul rebaixados duas vezes para a série B e foram 
oito vezes vice gaúcho de forma consecutiva, perdendo as decisões para o campeão de 
tudo.

O 
Calcinha Preta assustou jogando as duas com dez, o Lê manda lembranças, eles 

viraram heroicamente. O Ipatinga vem aí, será que dá filme?

ESTREIA
Boa sorte para o CRM/Rotoplast no Estadual de Amadores, neste final de semana 

o jogo é em Pinhalzinho. 

COPA DO BRASIL
Saudações tricolores, a maior torcida do Sul do país está em festa, cinco jogos invic-

tos. Rasgamos a “calcinha preta” dos sergipanos, agora com o Ipatinga vai ser mamão 
com açúcar. Em 2012 todo mundo tenta, mas só o Grêmio vai ser penta. Neste final 
de semana vai ser um SARCEIO no Cruzeirinho. 

Já o “Porto Alegre” sofreu para empatar com o fraco e modesto The Strogest, com 
as calças na mão somou apenas um ponto, esses pontos farão falta na Libertadores. 
Muriel goleiro mão de alface foi eleito o melhor em campo. 

ELES SEMPRE 
IMITANDO

Como disse um amigo de-
morou para surgir a monta-
gem, “o primeiro clube gaúcho 
a procurar seu fujão parabeniza 
o segundo!” Então tá tchê, es-
tou falando do JÔ e MÁRIO 
FERNANDES. O remendinho 
“pipocou” e não viajou para a 
Bolívia. 
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REMENDÃO
Agora o Inter vai morar de aluguel por 20 anos, o remendão está com 40, mais 

20 anos de aluguel, total 60 aninhos, logo termina o aluguel e terão que remendar o 
DILMÃO STADIUM de novo. Parabéns!

DEBATE
Como diria SOARES (ao vivo e a cores), “eu quero um debate via satélite”. Dias 

atrás os remendinhos estavam discutindo entre eles (já está nesse ponto) quem era 
melhor, JÔ ou DAMIÃO? Um bodegueiro da cidade teve trabalho para acalmar os 
ânimos, foi um mediador do debate. 

Aqui no Sul tudo é “GRE-nal”, então tô sugerindo um novo debate, quem é me-
lhor, KLEBER (Grêmio) ou DAMIÃO (Porto Alegre)? Esse Damião, caneludo, não 
passa de um quebra bola, o Kleber Gladiador já ganhou um GRE-nal em cima deles. 
Damião vive de jogadas dos outros. Kleber não, ele vai para cima, faz a jogada, não fica 
só pescando na área. Kleber é muito mais jogador. Digo mais, Kleber coloca Damião 
e Jô no bolso. Só não me venham com estatísticas do passado, Kleber chegou este ano 
no tricolor, está invicto em “GRE-nais”.

COLORADOS CONTESTANDO 
Durante a semana, fui indagado por alguns colorados: “Porque você chama seu co-

lega de “colunista imparcial”? Segundo os próprios colorados essa alcunha está errada! 
Alegaram que ele só fala de um time, o GRÊMIO.

Logo fui em defesa do colega vermelho, (como diz a música do César e Paulinho, 
“companheiro é companheiro e ...”) “aqui do lado azul nós pautamos a coluna amare-
la”, e o vulgo “colunista imparcial” só responde.
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Fraude em licitações

Sementes de milho estão 
disponíveis  para agricultores 

familiares atingidos pela estiagem

As sementes de milho têm subsídio através da Companhia Nacional de Abastecimento (Conab) e servirão para 
alimentação animal. Os agricultores interessados devem realizar cadastro junto ao sindicato mais próximo.

Po
rt

al
 C

am
bé

 


